
1 DE FEBRERO DE 2011

Coordinación
de Información

y Medios
2011



MARTES 1º DE FEBRERO DE 2011
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9508 • www.jornada.unam.mx

■ Considera clave acabar con la “protección oficial” a bandas

Trunco, el plan de
seguridad pública,
acepta García Luna
■ Sostiene que hay alerta permanente contra ‘‘infiltrados en el Estado’’      
■ “Ciudad Juárez, con 33% de asesinatos del país, pero están a la baja”      
■ Asume la responsabilidad por federales que han disparado a civiles  

Trabajadores electricistas, mineros, universitarios, del sistema financiero y de aviación, así como integrantes de organizaciones campesinas, marcharon del Ángel
de la Independencia al Zócalo para demandar ‘‘cambio del rumbo económico, político y social’’. La manifestación fue convocada por el Movimiento Nacional por la
Soberanía Alimentaria y Energética, el cual llamó a construir un acuerdo para que el país recupere su crecimiento y vida digna ■ Foto Carlos Ramos Mamahua

■ 11ENRIQUE MÉNDEZ Y VÍCTOR BALLINAS

Serán aplastados
los cárteles que
intenten traer su
violencia: EU   
■ Nuestra frontera está
bajo control y ahora es
más segura: Napolitano

■ 7DAVID BROOKS, CORRESPONSAL

Petroprecios,
en 101 dólares,
por la crisis en
Medio Oriente    

Garantiza el
ejército egipcio
que el pueblo
no será atacado   
■ Todo indica que los días
de Mubarak están contados;
hoy, protesta gigantesca     

■ 2 a 5

■ 26

Cientos de
gremios exigen
otro esquema
económico
■ El actual gobierno
‘‘no escucha y miente a
la nación’’, expresaron 

■ 15PATRICIA MUÑOZ RÍOS

■ Miles marcharon contra la carestía; llaman a emprender una ‘‘insurgencia pacífica’’

■ 27
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Edil de Yaveo buscará aval del Congreso 

Anula el TEPJF comicios en 5 alcaldías de Oaxaca 
AGUSTÍN GALO SAMARIO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 33 

Oaxaca, Oax., 31 de enero. La sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en 
Jalapa, Veracruz, anuló ayer las elecciones efectuadas en los municipios de Santiago Yaveo, Santa Cruz Xitla, San 
Juan Mixtepec, San Lucas Zoquiapam y Santiago Jocotepec, Oaxaca. En el caso de Santiago Yaveo, negó a Rafael 
Martínez Martínez reconocimiento como edil electo y confirmó la resolución del Tribunal Estatal Electoral (TEE) 
que anuló el 31 de diciembre la elección del día 9 por haberse vulnerado los derechos de los habitantes de las 10 
agencias del municipio. 

Felipe Canseco Ruiz, abogado de Rafael Martínez y de los concejales electos, dijo que se buscará el reconocimiento 
del Congreso del estado, pues el artículo 40 de la Ley Orgánica Municipal de Oaxaca le ofrece esta alternativa. El 
primero y el 5 de enero simpatizantes de Martínez retuvieron en Santiago Yaveo a cuatro funcionarios estatales y a 
12 policías, en demanda de que se respeten los usos y costumbres electorales del municipio. 

 

 

En promedio, cada abanderado podrá gastar poco más de $4.5 millones diarios en 45 días 

Consejeros fijan en $203 millones tope de gastos de campaña 
para candidatos en el Edomex 

Es el segundo límite más alto a actos proselitistas en la historia de comicios mexiquenses desde 2005 

ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 32 

Toluca, Mex. 31 de enero. Cada candidato a la gubernatura del estado de México podrá gastar hasta 203 millones 
de pesos durante los 45 días que duren sus actividades proselitistas, según el tope de gastos de campaña fijado esta 
tarde por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México. Durante una sesión, también se fijó que 
el tope de precampaña para cada aspirante que busque la postulación al gobierno mexiquense será de 32 millones 
514 mil pesos. 
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A pesar de la petición del PRD para disminuir los topes de gasto –para no provocar que el financiamiento privado 
supere al público–, los consejeros advirtieron que están obligados a ajustarse a la fórmula que marca el Código 
Electoral. 

El tope de gastos de campaña se acuerda con base en el Código Electoral al multiplicar el número de personas 
inscritas en el padrón electoral por 34 por ciento del salario mínimo vigente. 

La cantidad de 203 millones de pesos significa que en promedio cada aspirante podrá gastar cotidianamente poco 
más de 4.5 millones de pesos en los 45 días que duran las campañas electorales mexiquenses. 

Éste es el segundo tope de campaña más alto en la historia de los comicios mexiquenses, sólo superado por el de la 
elección de gobernador del 2005 –cuando Enrique Peña Nieto fue electo mandatario–, donde se asignó un techo 
de 216 millones de pesos. 

El límite para este proceso electoral es muy superior al de los comicios de gobernador de 10 entidades federativas 
el año pasado. En Tamaulipas el tope fue de 71 millones, seguido del de Oaxaca con 62 y medio millones de pesos; 
Puebla, 61 millones 300 mil pesos; Veracruz, 52 y medio millones; Zacatecas, 45 millones; Chihuahua, 28 
millones; Sinaloa, 25; Durango,19; Hidalgo, 17, y Aguascalientes, 10 millones de pesos. 

Respecto al tope a precampañas, los consejeros autorizaron 32 millones y medio de pesos por aspirante, los cuales 
se gastarán en 10 días según la ley electoral. En total los partidos accederán en su conjunto a casi 700 millones de 
pesos durante el proceso. 

El PRI será el más beneficiado y accederá a poco más de 186 millones de pesos. El PAN llevará a sus arcas 156 
millones y medio; el PRD, 116 millones; el Panal 84 millones y medio; el Partido del Trabajo y Convergencia, 53 
millones cada uno, y el Partido Verde, 48 millones de pesos. 
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El PREP ratifica su derrota; hay pruebas de irregularidades, dice 

Insiste Añorve en impugnar las elecciones en Guerrero 

Sostiene que hubo manejo ilegal del erario 

PRD: la lección es que el PRI, Gordillo, la Tv y el gobernador del Edomex no son invencibles 

CIRO PÉREZ Y MISAEL HABANA 
Enviado y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 31 

Acapulco, Gro., 31 de enero. Con 13 puntos de desventaja en la elección de gobernador, Manuel Añorve, el 
candidato de la coalición Tiempos Mejores para Guerrero, formada por los partidos Revolucionario Institucional 
(PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM), confirmó que desea impugnar un proceso que 
calificó de inequitativo y responsabilizó de ello a los órganos electorales, a los gobierno federal y de la ciudad de 
México, a partidos y candidatos y a algunos medios de comunicación. 

Quienes no reconocen que la jornada del domingo fue un libre ejercicio de libertades les importa un pito la 
democracia, respondió el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega, quien señaló 
que con 99.61 por ciento de las casillas contabilizadas por el Programa de Resultados Electorales Preliminares se 
confirmó la victoria de la coalición Guerrero nos Une –integrada por el PRD, el Partido del trabajo y 
Convergencia– que postuló a Ángel Aguirre Rivero, por 671 mil votos contra 512 mil. En conferencia de prensa, 
Añorve informó que la dirigencia nacional del PRI se encargó del proceso de impugnación, para lo cual cuenta con 
más de mil denuncias, la mayoría documentadas. 

“Lanzo un llamado de alerta a Guerrero y a todo el país sobre el uso de dinero de la Federación y del Distrito 
Federal para la compra de votos, la abierta intervención de ambos gobiernos en el proceso y el uso de las peores 
estrategias de guerra sucia en mi contra”, acusó. Horas antes, en otra conferencia de prensa, Ortega, el dirigente 
de Convergencia, Luis Walton, y el coordinador de la campaña de Aguirre, Jesús Zambrano, condenaron la 
mezquindad de quienes rechazan el resultado de la jornada electoral del domingo. 

La gran lección de los comicios en Guerrero, agregaron, es que ni el PRI, Elba Esther Gordillo, la televisión o Peña 
Nieto son invencibles. Ni el partido corporativo, con la fuerza de todos sus gobernadores metidos en Guerrero, ni 
el partido de sindicato, con los recursos de Elba Esther Gordillo, ni los poderes fácticos pudieron contra la 
voluntad del pueblo de Guerrero. No pudieron juntos aquí, y pueden ser vencidos estatalmente o a nivel nacional, 
afirmaron. 

Lamentaron que con los resultados a la vista haya quien tenga el cinismo de querer impugnar el proceso y que 
algunos analistas se empeñen en no reconocer que “los grandes perdedores son Enrique Peña Nieto –quien afirmó 
que en Guerrero se iniciaría la ruta hacia la elección presidencial de 2012–, Beatriz Paredes, Humberto Moreira, 
Manlio Fabio Beltrones y Elba Esther Gordillo”. 
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Mientras, la dirigencia nacional del PRI insistió en condenar lo que llamó alianzas antinaturales y la deserción de 
cuadros del tricolor para aceptar candidaturas en otros partidos, más aún cuando lo hacen partidos de izquierda, 
pervirtiendo con ello su ideología y esencia. 

Ortega, Walton y Zambrano respondieron que resulta paradójico que el PRI pretenda defender la ideología de los 
partidos progresistas y expresar su preocupación por las alianzas. Se cumple el dicho de que no hay milpa sin 
huitlacoche ni fiesta sin maldito. Ahora resulta que se preocupan por nosotros en lugar de aceptar que perdieron. 

 

Tras victoria de Aguirre, el PRD fija expectativas de triunfo en 
BCS 
R. LEÓN Y A. MUÑOZ 
Corresponsal y enviada 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 32 

La Paz, BCS, 31 de enero. Los resultados de la elección en Guerrero, donde resultó ganador Ángel Heladio Aguirre, 
generaron en la entidad certezas de triunfo en PRD, PT, Convergencia y PAN, y preocupación en PRI y PVEM. 
Cuando falta una semana para la elección, Ricardo Barroso Agramont, candidato de la coalición Unidos por Baja 
California Sur (PRI-PVEM), por primera vez se presentó ante la prensa sin el cobijo de dirigentes nacionales para 
anunciar la firma de sus compromisos ante notario público. Mientras, los equipos de campaña de PRD-PT y del 
PAN se preparaban para su último mitin este martes en Los Cabos, con la idea de que la disputa se dará entre Luis 
Armando Díaz, de la coalición Sudcalifornia para Todos, y Marcos Covarrubias Villaseñor, de la Alianza es 
Contigo. 

Reginaldo Sandoval, comisionado político del PT, en conferencia de prensa indicó que después de lo ocurrido en 
Guerrero tiene asegurado el triunfo en Baja California Sur. Marcos Covarrubias, en un comunicado de prensa, 
aseguró que su proyecto es la única alternativa para un verdadero cambio en el estado; no queremos un Guerrero 
donde el PRI y el PRD se están imputando bajezas políticas, ocasionadas por los actores políticos de esa entidad. 

Barroso Agramont firma compromisos ante notario 

Horas antes, el priísta firmó ante notario público sus compromisos de gobierno, de cuya lista dejó fuera los temas 
soporte para la economía del estado: el turismo y la pesca. Solo, sin cobijo de los dirigentes nacionales del PRI, 
anunció que no hará cierre estatal de campaña, a diferencia de sus contendientes, pues sería insultar a los 
sudcalifornianos con el despilfarro de recursos. Dijo en conferencia de prensa que no le preocupa el resultado 
adverso de su partido en Guerrero, pues los electores de aquel estado no pueden votar en Baja California Sur. 

Un reportero le pidió su opinión sobre el augurio del presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, de que el PRI 
empezaría el año con dos megaderrotas electorales, refiriéndose a Guerrero y Baja California Sur. Barroso 
respondió: su profecía era dar empleo, seguridad y tranquilidad a los mexicanos. Le dije Madero, no Calderón, 
replicó el comunicador. Ángel Heladio Aguirre estará este martes junto con Alberto Anaya, Manuel Camacho Solís, 
Jesús Ortega y Luis Walton en el cierre de campaña de Luis Armando Díaz en Los Cabos. 
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Felicita Peña Nieto a Aguirre Rivero; pide aceptar resultados 
ISRAEL DÁVILA Y SERGIO OCAMPO, CORRESPONSALES;, ARIANE DÍAZ, BERTHA TERESA RAMÍREZ,, VÍCTOR BALLINAS Y 

ENRIQUE MÉNDEZ, REPORTEROS 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 31 

El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, consideró que el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) debe aprender de sus fracasos y tomar como lección lo ocurrido en Guerrero, ya que las recientes derrotas 
del tricolor han sido ante ex priístas postulados por otros institutos políticos, como fue el caso de Ángel Aguirre, 
abanderado de la coalición Guerrero nos Une, que formaron los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del 
Trabajo y Convergencia, con el apoyo de último momento del Partido Acción Nacional (PAN). Peña Nieto felicitó 
por su triunfo a Ángel Aguirre y señaló que ahora lo más conveniente y civilizado es que se asuman los resultados. 
“Ésta es mi posición particular, pero seré respetuoso de las definiciones que tome el partido en Guerrero”, apuntó. 

En entrevista colectiva en Metepec, después de inaugurar una asamblea de la Federación Nacional de Municipios 
de México (Fenamm) –que aglutina autoridades municipales de extracción priista–, Peña Nieto rechazó que lo 
ocurrido en Guerrero, Oaxaca, Puebla y Sinaloa, donde el PRI perdió ante alianzas en las que participaron PAN y 
PRD, se repita en los comicios del 3 de julio en el estado de México. “La lección está en que tenemos que cuidar la 
unidad del partido, actuar con madurez, propiciar que en el PRI haya respeto a las distintas expresiones, 
valorarlas, impulsar proyectos incluyentes y evitar a toda costa la división y la fractura”, consideró. 

Peña Nieto descartó que le achaquen la derrota de Manuel Añorve, candidato priísta a la gubernatura de Guerrero, 
pues lo acompañó en actos proselitistas y grabó promocionales para invitar a votar por el tricolor en Guerrero. 
“Así es la democracia: a veces se gana y a veces se pierde”, expresó. 

“Sigue el estado de México” 

Aunque el mandatario hizo estas declaraciones en conferencia de prensa, se dirigió a los cinco aspirantes a la 
candidatura del PRI al gobierno mexiquense, que estaban a unos metros. Atentos escucharon el anfitrión, Eruviel 
Ávila, alcalde de Ecatepec y presidente de la Fenamm; Alfredo del Mazo Maza, edil de Huixquilucan y considerado 
delfín del mandatario; el diputado local Ernesto Nemer y el legislador federal Luis Videgaray, además del líder del 
PRI en la entidad, Ricardo Aguilar. Mientras, en la ciudad de México, el jefe del Gobierno del Distrito Federal, 
Marcelo Ebrard Casaubon, calificó de “gran triunfo para la izquierda mexicana” la victoria de Ángel Aguirre, la 
cual tendrá repercusiones nacionales, afirmó el mandatario, quien agregó: “Sigue el estado de México”. 

El coordinador de los diputados federales del PRD, Alejandro Encinas, dijo que la elección en Guerrero fue “un 
triunfo claro de las fuerzas de izquierda y de las fuerzas progresistas de la entidad. Se demostró que cuando la 
izquierda va unida no solamente es competitiva, sino que llega a obtener triunfos muy claramente definidos”. 
Advirtió que si la izquierda se une en la elección de gobernador en el estado de México “va a replicar la experiencia 
de Guerrero”.  

El secretario de Procesos Electorales del Partido Verde Ecologista de México, Arturo Escobar y Vega, reconoció la 
“amplia ventaja” de Ángel Aguirre. Sin embargo, “los procesos electorales tienen que construirse con base en la 
civilidad y eso no se dio en Guerrero”. 
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Lozano no descarta ser candidato a la Presidencia 
PATRICIA MUÑOZ RÍOS 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 15 

El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, aseguró que todavía no se destapa ni descarta ser candidato del 
Partido Acción Nacional (PAN) al Gobierno del Distrito Federal o a la Presidencia de la República. Sobre la 
megamovilización que realizaron ayer los sectores obrero y campesino, afirmó que este gobierno respeta las 
expresiones, las inquietudes y legítimas demandas de los mexicanos. Agregó que va a estar atento a las demandas 
que hayan planteado los sectores en la movilización, aunque de entrada descartó que pudiera darse un incremento 
salarial de emergencia o que regresa el control generalizado de precios. 

En tono conciliador, sostuvo que además esta misma semana se va a reunir con las organizaciones que integran la 
Unión Nacional del Trabajo, ya que van a retomarse las mesas de diálogo con este sector. Espero que esa reunión 
sea el inicio de una renovada etapa de entendimiento e intercambio, a fin de ayudarles a sus mejores causas y que 
ellos también tengan la oportunidad escuchar lo que nosotros tenemos que decir, apuntó. 

Entrevistado durante la firma del convenio de revisión salarial del contrato ley de la industria de radio y televisión, 
se le preguntó además sobre sus aspiraciones políticas. Comentó que por el momento él ni se destapa, pero 
tampoco se descarta para los procesos que llevará a cabo el PAN para definir las candidaturas mencionadas. 
Añadió que no puede negar sus legítimas aspiraciones, pero que tampoco es el momento de destaparse y que, 
llegado el momento, tomará sus decisiones. 
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Se valorarán primero los resultados que tenga la estrategia en comicios de este año, dice 

Analizaría el PAN una alianza electoral en el Distrito Federal 
para 2012: Obdulio Ávila 

Diputado denunciará ante la contraloría local alteración del decreto de presupuesto de egresos 

BERTHA TERESA RAMÍREZ 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 36 

El dirigente del Partido Acción Nacional en el Distrito Federal (PAN-DF), Obdulio Ávila Mayo, dijo que el éxito de 
las alianzas electorales en los comicios y las condiciones regionales definirán las posibilidades de hacer una alianza 
en el Distrito Federal para las elecciones de 2012. 

Sin pretender hacer futurismo electoral, la estrategia exitosa de alianzas que ha desarrollado el PAN en 
importantes bastiones priístas como Oaxaca, Puebla, Sinaloa, Guerrero y seguramente en Baja California Sur 
(BCS), el próximo domingo, lo reposicionan para la contienda presidencial de 2012 y para definir nuevas alianzas, 
señaló en conferencia de prensa. 

El líder del blanquiazul dijo que el panismo local hará una valoración estratégica de cada elección local en este año 
para definir las posibilidades de pensar en una posible alianza electoral para los comicios del 2012, que 
necesariamente implicaría buscar al mejor ciudadano o ciudadanos. 

Para Ávila Mayo la derrota del PRI en Guerrero es un mensaje muy claro para un partido que ya se siente en Los 
Pinos, cuando falta casi un año y medio para los comicios presidenciales, 

El gobernador Enrique Peña Nieto tiene un gran temor de desmoronarse y perder el próximo mes de julio el 
gobierno local; por ello promovió las recientes reformas en materia electoral en su estado para negar a los partidos 
políticos presentar candidaturas comunes, indicó. 

Por su parte el diputado Carlo Pizano denunció la alteración del texto del decreto del presupuesto de egresos del 
DF publicado en la Gaceta Oficial, que pone en entredicho los 25 millones de pesos etiquetados por los diputados 
locales para el Fondo Mixto de Promoción Turística. 

Anunció que el próximo jueves presentará ante la Contraloría General del GDF la denuncia correspondiente, pues 
el jefe de Gobierno no puede modificar un decreto de la ALDF. 
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Grupo de militantes se opone a candidatura de compadre de Calderón 

El consejo político del sol azteca aprueba alianza con Acción 
Nacional en Coahuila 
LEOPOLDO RAMOS, CARLOS CAMACHO Y ARMANDO CRUZ 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 32 

Por acuerdo de consejo estatal el PRD resolvió aliarse con el PAN en la contienda por la gubernatura de Coahuila, 
pese a que un grupo de militantes rechaza la candidatura del panista Guillermo Anaya Llamas, compadre del 
presidente Felipe Calderón. En sesión del domingo y encabezados por Adrián Puentes Adriano, presidente del 
consejo, los inconformes decidieron que su abanderado sea el ex diputado local Luis Roberto Jiménez Gutiérrez, 
originario del norteño municipio de Piedras Negras, y advirtieron que sólo respaldarán la alianza si Anaya no es el 
candidato, pues no representa los intereses del perredismo ni de la izquierda coahuilense.  

Gustavo de la Rosa Ramírez, líder estatal del PRD, advirtió ayer en conferencia de prensa en Saltillo que la 
adhesión al PAN es un hecho y el tema de la candidatura lo resolverá una encuesta ciudadana. El mejor 
posicionado encabezará la coalición, dijo, e instó a los disidentes a respetar la decisión tomada por la mayoría de 
consejeros. Negó que la encuesta sea ardid para justificar el nombramiento de Anaya, pues junto a él y Jiménez 
Gutiérrez participará el ex diputado local y ex alcalde de Acuña Evaristo Lenin Pérez Rivera, líder de la también 
aliada Unidad Democrática de Coahuila. 

No hay coincidencias ideológicas entre PAN y PRD, pero la alianza es necesaria para enfrentar con éxito al PRI en 
la elección de alcaldes y gobernador del 3 de julio, sin que se pierda la identidad de nuestro partido, pues somos de 
izquierda; ellos tienen otro proyecto, y ambos entendemos que se trata de una estrategia para transformar las 
condiciones de vida de los coahuilenses, dijo. En la justa por la gubernatura las campañas se iniciarán en mayo 
próximo y el PRI ya postuló al diputado federal con licencia Rubén Moreira Valdez junto con los partidos Verde y 
Nueva Alianza, y los estatales Primero Coahuila y Social Demócrata de Coahuila; mientras los del Trabajo (PT) y 
Convergencia irán con Jesús González Schmall, ex diputado federal y ex secretario general del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del PAN. 

Coalición en Hidalgo 

Ayer también las dirigencias en Hidalgo de PAN, PRD, PT y Convergencia dieron a conocer la formación de una 
alianza de cara a los comicios del próximo 3 de julio para renovar los 84 ayuntamientos del estado, alentadas por 
la victoria de Ángel Aguirre en Guerrero. Los respectivos líderes, Pedro Porras Pérez, Gonzalo Trejo Amador, 
Mariano Torres y Luis Gerardo Ize, dijeron que tras varios encuentros las cúpulas acordaron participar en 
coalición al menos en 40 de los 84 municipios para enfrentar al PRI, que gobierna 53. 

En la conferencia hubo jaloneos por la postulación de candidato en Pachuca, pues el líder panista reclamó la 
posición y el perredista dijo que una imposición significaría la derrota, por lo que se debe resolver el caso en una 
encuesta o plebiscito, pues ambos partidos tienen aspirantes competitivos. 
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Prevé el PRD voto de castigo por la supervía 
RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 39 

El dirigente del PRD capitalino, Manuel Oropeza, consideró que el Gobierno del Distrito Federal (GDF) ha 
mostrado una evidente falta de operación política respecto de las obras y proyectos viales que se vienen 
impulsando en esta capital, como la supervía, la línea 12 del Metro y el foro-estadio Azcapotzalco. En conferencia 
de prensa destacó que es fundamental interponer el diálogo, el acuerdo, el consenso en las obras que se realicen, lo 
que ayudaría a evitar el posible voto de castigo de la ciudadanía. Añadió que anteponer el diálogo al comienzo de 
las obras, podrá convertir en un activo y no en un desgaste esa actitud de apertura. 

Por otra parte, Leonel Luna Estrada, diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD) por la 
delegación Álvaro Obregón, convocó a los integrantes de la Asociación de Colonos Santa Fe a instalar en lo 
inmediato una mesa de trabajo con la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana, de la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal, para discutir el apoyo que deberían dar los legisladores al proyecto de la supervía 
poniente, para evitar suspenderla. De acuerdo con Luna, esa obra es necesaria para la zona, por lo que suspenderla 
–como recomienda la Comisión de Derechos Humanos local– generaría una afectación económica y más caos vial. 

 

Las circunstancias políticas no son propicias para una decisión en ese sentido, añadió 

Por el momento no impondremos el IVA a medicinas y 
alimentos: Francisco Rojas 
VÍCTOR BALLINAS Y ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 19 

El grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados por el momento 
no está dispuesto a imponer a las clases más desprotegidas del país el impuesto al valor agregado (IVA) en 
alimentos o medicinas, aseveró ayer el coordinador de los diputados del tricolor, Francisco Rojas Gutiérrez . Rojas 
subrayó: no creo que en este momento existan las condiciones para tomar una decisión de esa naturaleza, y no 
vamos a permitir gravar más la situación económica de las clases más desprotegidas del país. 

En conferencia de prensa, el priísta se refirió a la propuesta del senador de su partido, Manlio Fabio Beltrones, de 
reducir el IVA de 16 a 12 por ciento, pero aplicarlo de manera generalizada a alimentos y medicinas, y resaltó: no 
podemos desconocer, creo que nadie lo debiera hacer, que las circunstancias por las que pasa nuestro país 
también tienen que ser evaluadas en términos políticos, no solamente técnicos, dado que las circunstancias 
políticas también tienen efectos muy sensibles en los ciudadanos. 
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Rojas abundó: los ciudadanos mexicanos, además de que atravesamos por la incertidumbre y el temor que causa el 
tema de la inseguridad, han estado sufriendo por incrementos de precios públicos importantes, en electricidad, 
gasolina y aumentos en los insumos para alimentos, que se han incrementado de manera importante. 

Ante ello, expuso, las condiciones políticas son fundamentales, diría, tan o más importantes que las cuestiones 
técnicas, para buscar la oportunidad de que en su momento hubiera una reforma hacendaria integral. 

Antes de ese anuncio, el diputado Gerardo Sánchez García, quien también es presidente de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), se reunió con Rojas, y al término de su encuentro dijo en entrevista: venimos a una 
reunión con el coordinador de los diputados priístas, para dejar muy claro que no vamos con el IVA a alimentos y 
medicinas. 

Los diputados cenecistas, que somos 85, no compartimos que se generalice el IVA a alimentos y medicinas. 
Venimos a decir al coordinador que nuestros documentos básicos nos prohíben votar a favor de gravar con IVA 
alimentos y medicinas y que los cenecistas votaremos en contra de esa propuesta si se presenta. 

Minutos más tarde, Rojas, en conferencia de prensa, dijo que el pasado viernes se reunieron con sus 
correligionarios de la Cámara de Senadores, ya que el grupo del PRI en el Senado propuso una serie de 
modificaciones de tipo fiscal, que ellos han trabajo en los meses recientes, y debido a que la Cámara de origen para 
cualquier modificación de tipo fiscal es la de Diputados, nos la querían presentar a nosotros. 

Dijo que se decidió crear un grupo de trabajo –de senadores y diputados priístas– que analicen la propuesta de los 
senadores, y en las próximas semanas habrá de analizarse en detalle. Nosotros pensamos que los requerimientos 
del país son de una reforma hacendaria integral, aseveró. 

Y una reforma integral, abundó, tiene que empezar con la revisión de fondo del gasto público, no solamente de su 
legalidad, sino de su productividad, que es fundamental para poder después plantear a los ciudadanos 
modificaciones de tipo fiscal. 

También, refirió Rojas, se deben revisar las relaciones de la Federación con los estados en términos fiscales, que es 
un asunto extraordinariamente delicado y muy complejo. Hay que verificar cuestiones de financiamiento público y 
cuestiones de patrimonio público. Así que es un asunto que requiere una verdadera reforma hacendaria integral, 
que tiene que ser estudiada a fondo y técnicamente. 

Subrayó: tenemos temas estatutarios, en los que el programa de acción de nuestro partido prohíbe la aplicación 
del IVA en alimentos y medicinas. Por ello, el análisis que realicemos diputados y senadores, una vez que se 
concluya, tendrá que ser sometido al partido, al órgano correspondiente, que en este caso es la asamblea nacional, 
la que tendría que tomar una decisión sobre esta materia. 

Por el momento, sostuvo, el grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados no está dispuesto a imponer 
a las clases más desprotegidas el IVA en alimentos y medicinas. Nosotros cumpliremos nuestro programa de 
acción, ya que creemos que las circunstancias económicas y políticas no se presten para una cuestión de esa 
naturaleza. 
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Se desecharán las iniciativas que no cumplan nuevo trámite 

Flamante reglamento entorpece la labor en San Lázaro, critica 
diputado priísta 
ENRIQUE MÉNDEZ Y VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 20 

En la víspera del inicio del segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año de la 61 Legislatura, los 
diputados se encontraron con que el nuevo reglamento de la Cámara ya entró en vigor, y quienes no solicitaron 
acogerse a las nuevas modalidades de trámite parlamentario verán que sus iniciativas serán desechadas 
definitivamente. El nuevo reglamento fija 45 días hábiles –con una sola prórroga del mismo tiempo– para que las 
iniciativas sean dictaminadas por comisiones, y en caso de que no se concluya con ese trámite, serán enviadas 
directamente a la mesa directiva, para que ésta pregunte al pleno si se aprueban. Hasta el 15 de diciembre pasado, 
el pleno había conocido y turnado a las comisiones ordinarias mil 630 iniciativas enviadas por el Ejecutivo, 
senadores, diputados, legislaturas locales y la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, de las cuales aprobó 108 y 
desechó 52, con lo cual mil 470 permanecen en la congeladora. 

En la última sesión ordinaria del periodo anterior, la Cámara de Diputados aprobó el nuevo reglamento, que entre 
otros objetivos pretende acabar con el rezago legislativo en comisiones, pero ante el cúmulo de dudas se incluyó un 
artículo transitorio para definir que los diputados podían presentar sus observaciones a más tardar el 20 de 
diciembre. Éstas serían recibidas por la Comisión de Régimen, Reglamento y Prácticas Parlamentarias en un 
nuevo dictamen para reformar el recién aprobado reglamento, que debe votarse a más tardar el 30 de abril. 

Es una tontería: Alfredo Lugo 

En otro transitorio, se acotó que los diputados que presentaron iniciativas hasta el primero de septiembre que no 
han sido dictaminadas en comisiones podrán solicitar por escrito a la mesa directiva que sean procesadas con las 
nuevas reglas, para que ese órgano de dirección les dé nuevo turno para su estudio. Las que no cumplan ese 
trámite serán desechadas. Ayer, durante la sesión de la Comisión de Agricultura –la primera que sesiona desde 
diciembre–, el diputado Alfredo Lugo (PRI) lamentó que la mayoría de los legisladores no leyeron el dictamen que 
se aprobó en diciembre y entró en vigor el primer día de enero, y por tanto no conocen los alcances del 
reglamento. 

Ahora, lo que se planteó para optimizar el trabajo legislativo resultará lo contrario. Estamos entorpeciendo el 
trabajo legislativo con este reglamento, dijo. Luego, en entrevista, declaró: Si no lo leímos o le dimos sólo una 
pasadita, no objetamos decisiones tan sencillas como que las comisiones no se reunirán los días de sesión 
ordinaria. Esto es, trabajarán lunes, miércoles y viernes, y quienes pertenecemos a varias comisiones no nos dará 
tiempo de presentarnos a todas. Eso es una tontería. Además, el nuevo reglamento establece sanciones para los 
diputados que falten al trabajo en el pleno o en comisiones. Los transitorios también responsabilizan a la mesa 
directiva y a la Junta de Coordinación Política de divulgar los alcances del reglamento y capacitar a los legisladores 
de su contenido. Ante las dudas sobre las condiciones en que se desecharán los dictámenes, el PRD decidió dar un 
curso a sus diputados al término de la sesión de hoy. 
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Inacabada, política de Estado en materia de seguridad, dice a legisladores 

Reconoce García Luna protección oficial a las bandas 
criminales 
ENRIQUE MÉNDEZ Y VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 11 

El secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, reconoció ayer ante diputados y senadores que a 
cuatro años de declarada la guerra contra la delincuencia organizada, el actual gobierno no ha podido consolidar 
una política de Estado en materia de seguridad pública, y resaltó que uno de los temas claves para combatir a las 
bandas es terminar con la protección oficial que se les da desde la administración federal, las estatales y 
municipales. No queremos más muertos, exigieron los legisladores a García Luna, quien no pudo detallar el 
número de huérfanos, viudas y dependientes económicos que en México ha dejado el combate armado contra la 
delincuencia. 

Al comparecer ante la Comisión de Gobernación de la Permanente, el funcionario sostuvo que se mantiene la 
revisión para combatir a los infiltrados en el Estado, pero rechazó los señalamientos que le hicieron legisladores de 
haber sido sometido a una investigación por la Procuraduría General de la República. También defendió que los 
federales disparen a civiles, como ocurrió con los escoltas del alcalde de Ciudad Juárez, Héctor Murguía, porque 
policías han muerto entre que las personas se identifican o no, y se tiene que aplicar un esquema diferente. Yo 
asumo la responsabilidad, pero ya los pusimos a disposición. Dijo que Juárez concentra un tercio de los asesinatos 
en el país, pero han disminuido en esa localidad. Interrogado sobre los abusos de la Policía Federal en esa ciudad, 
sostuvo que se entregó al Ministerio Público a dos federales que dispararon contra los escoltas, pero acotó que se 
investiga qué hacían éstos en la calle portando armas largas. 

Legisladores de PRI, PRD y PT cuestionaron que el gobierno de Felipe Calderón no ha aplicado una política de 
Estado para garantizar la seguridad de la población y sólo declaró la guerra al narco para legitimarse. El diputado 
Arturo García Portillo (PAN) señaló que el problema de seguridad no fue gestado en esta administración; el 
modelo del crimen se incubó en los 80, protegido desde el gobierno y la policía. Los priístas respondieron que no 
se puede buscar en el pasado una explicación a un fenómeno que se disparó desde el gobierno de Vicente Fox; en 
su turno, el senador Ricardo Monreal (PT) anunció que su bancada presentará una iniciativa para constituir una 
comisión de la verdad que investigue los efectos de la guerra calderonista. García Luna debió admitir que no se 
trata de echar la culpa atrás, y que México ha vivido distintas etapas de criminalidad. En el pasado, dijo Monreal, 
alguien vinculado a un delito menor se incorporaba al sicariato en un largo plazo. Ahora, alguien que robó una 
bolsa se convierte en sicario en dos meses. 

Luego cuestionó: Sus números son muy alegres. México está sumido en una desgracia. Y no me diga que la niña de 
16 años (Karina Ivette Ibarra Soria, quien murió ayer por disparos que hicieron policías federales en Salvárcar, 
Juárez) es producto de generaciones pasadas. García Luna señaló que la adolescente viajaba en un auto que había 
sido robado. La diputada Teresa Guadalupe Reyes (PT) le entregó propaganda de la campaña No más sangre. 
Ojalá tengan oídos para esto, le dijo, y García Luna metió la hoja entre los documentos de su presentación. La 
legisladora petista dijo que es tal el fracaso de la política anticrimen, que García Luna sería incapaz de pararse en 
la plaza de Ciudad Juárez sin sus escoltas. 
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Críticas de legisladores del PRI; ya estaba acordado: López Orduña 

Confusión en San Lázaro por inasistencia de Blake Mora 
VÍCTOR BALLINAS, ENRIQUE MÉNDEZ Y ELIZABETH VELASCO 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 10 

La inasistencia ayer del secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, a la Cámara de Diputados para explicar 
el proyecto de la cédula de identidad, generó confusión y un leve desencuentro entre el órgano legislativo y el 
responsable de la política interior. 

El salón Legisladores estuvo listo a tiempo e incluso con un letrero donde se mencionaba: El secretario de 
Gobernación, Francisco Blake, comparece ante la primera comisión de la Permanente. 

Pero pasadas las nueve de la mañana, hora programada para el encuentro, el presidente de esa instancia 
legislativa, el priísta Heliodoro Díaz Escárraga, informó que no habría comparecencia. 

Admitió haber recibido el aviso respectivo desde el viernes pasado y haberlo transmitido, vía correo electrónico, a 
sus colegas. Sin embargo, lamentó el hecho y lo calificó de inédito. Mencionó que ayer mismo comunicaría al 
presidente de la mesa directiva de la Permanente esto que para nosotros fue sorpresivo y se determinen (nuevas) 
fecha y hora de la comparecencia, la cual ahora tendrá que ser ante el pleno de la Cámara de Diputados. 

Díaz Escárraga puntualizó: Se trata de un hecho inédito; no se había presentado que hubiera un comunicado de 
este tipo (...) de duda sobre la disposición para sostener el diálogo. Espero que sea como lo afirma el oficio, un 
asunto de agenda, y que la Cámara de Diputados pueda discutir con el titular de Gobernación. 

En cuanto se enteraron de las declaraciones del diputado Heliodoro Díaz Escárraga, en el Palacio de Covián se 
emitió un comunicado donde se precisó que, desde la semana pasada, Gobernación informó que Blake no podría 
comparecer. Y se hizo así, indicaba el boletín de prensa, mediante un oficio suscrito por el subsecretario de Enlace 
Legislativo de la Secretaría de Gobernación, Julián Hernández Santillán. 

En el documento se dijo queBlake sostuvo una reunión con el gabinete de seguridad y un encuentro con el 
ministro de Seguridad de Panamá, José Raúl Mulino. Con este último se acordó fortalecer la cooperación bilateral 
para enfrentar la delincuencia organizada transnacional y asumir una responsabilidad compartida en el tema del 
flujo migratorio entre ambas naciones. 

Por su parte, el diputado del PAN Salvador López Orduña sostuvo que no hubo ningún desaire del secretario de 
Gobernación, pues desde el pasado miércoles en la sesión del pleno de la Permanente se acordó posponer la 
comparecencia. Eso lo acordé yo con Ramón Martell, vicecoordinador de la fracción parlamentaria priísta; estuvo 
presente Heliodoro Díaz y también se consensuó con el presidente de la mesa directiva, el también priísta Jorge 
Carlos Ramírez Marín. 
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Rechaza medidas coercitivas contra la violencia 

Criticable, que Calderón pida ayuda a EU: AMLO 
MATILDE PÉREZ U. 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 10 

No es con medidas coercitivas como se debe atacar violencia, inseguridad y delincuencia organizada, ni tampoco 
pidiendo ayuda al gobierno de Estados Unidos, lo que se necesita es entender que la paz y la tranquilidad son 
frutos de la justicia, asentó Andrés Manuel López Obrador. Para serenar a la sociedad y parar el flagelo de la 
violencia hay que mejorar las condiciones de vida y trabajo, sostuvo en su mensaje semanal que se transmite por 
Internet: 80 por ciento de la acción que hay que llevar a la práctica es que haya oportunidades para todos, además 
de fortalecer los valores, atender problemas como la desintegración familiar; el 20 por ciento restante está en la 
moralidad del gobierno, dijo. 

El ex candidato presidencial convocó al gobierno de Felipe Calderón a aplicar de inmediato esta estrategia y 
aceptar que la realizada hasta el momento ha sido un fracaso. “Combatir la violencia con más violencia es una 
medida de reaccionarios. Tampoco es admisible que Calderón pida apoyo, cada vez más, al gobierno 
estadunidense. Hace poco se reveló que pidió ayuda a Janet Napolitano, secretaria de Seguridad Interior del 
gobierno de Washington, para que interviniera en Ciudad Juárez. Su respuesta fue que le correspondía a México 
actuar. Casi le dice a Calderón que no podía violar la soberanía del país. Hay sectores de la población que piden 
mayor intervención de Estados Unidos, eso es riesgoso porque lleva a una situación más grave aún. 

Agregó que Felipe Calderón debe pedir al presidente Barack Obama una reforma migratoria para dar seguridad a 
nuestros paisanos y que declare una especie de amnistía temporal para que no haya tantas deportaciones; el año 
pasado expulsaron a 400 mil compatriotas, concluyó. 
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Líderes obreros llaman a derrocarlo mediante una insurgencia civil y pacífica 

Marchan miles en repudio a la política económica del gobierno 
de Calderón 
PATRICIA MUÑOZ RÍOS, CON INFORMACIÓN DE MIRNA SERVÍN 
  
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 15 

Cambio de rumbo económico, político y social del país, exigieron al gobierno de Felipe Calderón cientos de 
gremios obreros y campesinos en la megamarcha que realizaron al Zócalo capitalino, donde el líder del Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza, llamó a iniciar una insurgencia civil y pacífica en todo el país 
para enfrentar a una administración que sólo miente a la nación; mientras el dirigente de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), Gerardo Sánchez, señaló que es preciso derrocar a este gobierno. 

La marcha –también convocada contra la escalada inflacionaria por las organizaciones que integran el 
Movimiento Nacional por la Soberanía Alimentaria y Energética, los Derechos de los Trabajadores y las Libertades 
Democráticas– tuvo amplia respuesta. Llenó la plancha capitalina, colapsó avenidas como Reforma, se acompañó 
de movilizaciones campesinas todo el día, aglutinó a unos 40 mil obreros y trabajadores del campo –de acuerdo 
con los organizadores– y logró un consenso entre las organizaciones para construir un gran acuerdo por la 
transformación del régimen. 

A las cinco de la tarde en punto partieron del Ángel de la Independencia trabajadores de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y del SME, así como integrantes de los sindicatos minero, de Nacional Financiera, 
de Bancomext, de Banobras, de pilotos, de sobrecargos, de tranviarios, del Colegio de Posgraduados y de 
Chapingo, entre muchos otros gremios. 

Moderar la opulencia 

Mientras, desde el Monumento a la Revolución y la avenida Hidalgo se adelantaron al Zócalo campesinos de la 
Coordinadora Nacional Plan de Ayala, la CNC y la Coalición Nacional de Organizaciones Rurales Populares, así 
como integrantes del Frente Popular Francisco Villa y decenas de organizaciones más. 

Con expresiones como repudio al mal gobierno, freno a la carestía generalizada, reducción de tarifas eléctricas, 
“alto a los gasolinazos”, rechazo a la reforma laboral y coros contra el gobierno de Felipe Calderón, marcharon por 
las calles Juárez y Cinco de Mayo. 

Las mayores mantas las llevó esta vez la Confederación Regional Obrera Mexicana –organización corporativa que 
se unió a la marcha–, en las cuales pidió una ley fiscal que modere la opulencia de algunos sectores. También se 
unió un contingente de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos. Ambas participaron por 
primera vez en una movilización como la de ayer. 
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Ya en el Zócalo, Martín Esparza dijo que los sectores obrero y campesino están frente a un gobierno que no oye y 
al que no le interesan los mexicanos. 

Esta administración ha agredido a todos los sectores, quiere entregar el petróleo, el gas y la electricidad a las 
empresas extranjeras y, sobre todo, le miente al país, aseveró. 

Le quedan pocos meses a este gobierno, pero debemos derrocarlo, como lo hicieron en Túnez y se está haciendo en 
Egipto. Debemos levantar la insurgencia civil y pacífica en todo el país. 

El mensaje central fue leído por el líder del Sindicato de Trabajadores de la UNAM, Agustín Rodríguez, quien 
señaló que el consenso de este movimiento es cambiar el rumbo del país, modificar el modelo actual y construir un 
gran acuerdo entre sectores para crear un esquema de desarrollo incluyente. 

Agregó que para los sectores obrero y campesino independientes, el eje orientador es garantizar los derechos 
humanos de todos los mexicanos, la inclusión social, el equilibrio entre los poderes y la democracia participativa. 

La demanda de los sectores es implementar políticas que permitan la recuperación del crecimiento, la promoción 
del empleo digno y, sobre todo, que se frene el baile de sangre. 

Así, exigen que los efectivos del Ejército y la Marina regresen a los cuarteles, según plasmaron en el documento 
único que se leyó en dicha explanada, donde la CNC sostuvo que en las cámaras de Diputados y de Senadores el 
movimiento va a tener aliados para derrocar al gobierno. 

Los campesinos, dijo Gerardo Sánchez, líder cenecista, están indignados, al igual que la sociedad civil, por los 
agravios, los incrementos de precios a la canasta básica, las gasolinas y demás energéticos, así como por las 
medidas antipopulares de este gobierno de derecha, por lo que no descansaremos hasta derrocar a este gobierno 
arbitrario. 

Alertó que si no se toman las medidas correctas se va a generar un estallido social, ya que el pueblo no puede 
aguantar más tanto agravio, por lo que llamó a este movimiento a unificar la lucha para defender a los sectores 
pobres y olvidados. Vamos por un nuevo modelo económico, insistió. La movilización terminó con el Himno 
Nacional, pero antes se oyeron en el Zócalo coros iniciados por el SME, que rápido repitieron todos: muera el mal 
gobierno, no pagues luz y no más sangre en el país. 

Saldo blanco 

La Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal no reportó ningún incidente mayor durante las 
manifestaciones. De acuerdo con las cifras preliminares, en los distintos contingentes participaron alrededor de 22 
mil personas, las cuales bloquearon principalmente avenida Reforma y todas las calles que llevan al Zócalo. 

Los elementos de tránsito tuvieron que abrir un carril de contraflujo sobre Reforma para permitir el paso de 
vehículos que se conglomeraron por kilómetros debido al paso de los manifestantes. Esta vialidad quedó abierta 
totalmente casi a las 17 horas. 
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Aplaza la decisión sobre el amparo contra reforma electoral 

Empantana fallos de la SCJN el retraso para designar ministro 
 
JESÚS ARANDA 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de febrero de 2011, p. 20 

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) registró ayer un empate a cinco votos y tuvo que 
aplazar de manera indefinida su decisión sobre el amparo presentado por un grupo de intelectuales en contra de la 
reforma al artículo 41 constitucional, que faculta de manera exclusiva al Instituto Federal Electoral (IFE) para 
contratar propa- ganda en radio y televisión para influir en el voto ciudadano. 

El ministro presidente, Juan N. Silva Meza aseveró que, ante la vacante qué generó la muerte de José de Jesús 
Gudiño Pelayo en septiembre pasado, lo procedente era resolver este caso “hasta que estemos legalmente 
integrados como tribunal pleno”, en lo que se interpretó entre los presentes como un reproche al Ejecutivo federal 
y al Senado de la República, que llevan más de seis meses sin designar al nuevo ministro. 

José Ramón Cossío Díaz lo secundó y añadió que la integración incompleta del máximo tribunal “hace más que 
evidente la necesidad, una vez más, de que los órganos políticos del Estado mexicano tomen la determinación de 
designar” al nuevo integrante de la Corte. 

Destacó que en la primera sala de la SCJN –a la que se deberá integrar el ministro que debe surgir de la terna que 
envíe en los próximos días el presidente Felipe Calderón al Senado–, hay más de 25 asuntos que se han aplazado 
en razón de que las votaciones han quedado empatadas a dos. 

La discusión se trabó en el primer tema de importancia: el que tiene que ver con el la procedencia del amparo en 
contra de un proceso de reforma constitucional. 

Como adelantó La Jornada (26/1/2011), el proyecto elaborado por un grupo de secretarios de estudio y cuenta, 
bajo la coordinación de Juan N. Silva Meza, y que fue presentado como suyo por Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, 
plantea que sí es procedente admitir el recurso en contra del proceso de aprobación de una reforma a la Carta 
Magna, a efecto de que se revocara el sobreseimiento del amparo que determinó el juez que conoció inicialmente 
el recurso que los intelectuales promovieron en diciembre de 2007 en contra de la citada reforma. 

Sin embargo, el proyecto niega el amparo a los quejosos por considerar que la reforma referida se apegó al 
procedimiento establecido en al artículo 135 constitucional. 

Olga Sánchez Cordero, José Ramón Cossío y Arturo Zaldívar votaron en favor del proyecto, es decir, por la 
procedencia del amparo, sin tocar el tema de fondo. 

Consideraron que el proceso de reforma a la Carta Magna debe cumplir con los requisitos constitucionales y que 
en caso de que éstos no se lleven a cabalidad, el amparo es el medio idóneo para demandar su anulación; esto, 
pese a que ni los mismos ministros tienen claro cuáles serían los efectos de una decisión de esa envergadura. 
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Sergio Aguirre Anguiano, Luis María Aguilar Morales, Margarita Luna Ramos, Fernando Franco y Sergio Valls 
Hernández votaron contra la procedencia y, por tanto, en contra del amparo. 

Aguirre precisó, en respuesta a los argumentos de los quejosos –algunos de los cuales estuvieron presentes en el 
salón de sesiones, encabezados por su defensor Fabián Aguinaco–, que la reforma constitucional no afecta la 
libertad de expresión. 

“La libertad de expresión, a mi juicio, sigue igual; lo que se mutila un poco es la libertad del tráfico comercial”, 
aseveró. 

Añadió que si bien está en favor de la procedencia del juicio de amparo en contra de posibles vicios en el proceso 
de reforma constitucional, en este caso concreto no había razones para admitir la demanda, porque el 
procedimiento se apegó al marco legal. 

Luis María Aguilar coincidió con Luna, Valls y Franco en “la imposibilidad jurídica de causar efectos reales sin 
afectar el entorno jurídico general al concederse un amparo contra una reforma constitucional”. 

Y advirtió: “supongamos que procede el amparo y que lleva hasta el dictado de una sentencia protectora. Lo que va 
a resultar es que se propicie el dictado de sentencias inútiles, o peor, de exigir su cumplimiento a sabiendas que 
con ello se compromete todo el sistema legal, sustentado en que una norma general no puede tener excepciones”, 
como tampoco tener efectos diferenciados según los quejosos que hayan sido amparados. 
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Astillero 

Perversión 2012 

PRI, peligro para FC 

Guerrero envenenado 

El góber elboso 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Deslumbradas y envalentonadas por el triunfo del dinosaurismo light al que se prestaron, ciertas franjas directivas 
de los partidos asociados en Guerrero (PRD, PT, Convergencia y PAN) han convalidado la instalación de una 
nueva historia de polarización y exclusión a título de peligros para México definidos a personalísimo título por el 
comandante Calderón. En 2006, la guerra política y social fue contra el puntero en las encuestas, el que parecía 
inalcanzable e invencible, Andrés Manuel López Obrador, a quien se le aplicó una suerte de fraude electoral 
patriótico; hoy, la misma lógica de exterminio político se trata de practicar con el enemigo designado, Enrique 
Peña Nieto y el PRI, a quienes el felipismo está decidido a descarrilar haiga de ser como haiga de ser. 

Obsesionados con tumbar de la delantera al copete salino, los dirigentes formales de las organizaciones de 
izquierda y del partido presuntamente en el poder han aceptado que el bélico Calderón diluya y prostituya 
plataformas ideológicas partidistas (las alianzas que a fin de cuentas constituyen una regresión política peligrosa), 
doblegue y sustituya instancias de mando y participación (el caso del candidato panista en Guerrero y el silencio 
de Gustavo Madero), utilice procesos judiciales precarios o infundados para desacreditar a opositores en vísperas 
electorales (las acusaciones contra Añorve por supuestos nexos con narcotraficantes) y maneje descaradamente 
recursos y resortes de las administraciones federal y, en este caso, la aliada estatal, para ayudar al candidato 
favorito y dañar al contrario. 

En el caso del PRD, el PT y Convergencia, no solamente han aceptado una marrullera alianza de facto que a última 
hora unió sus destinos a los del PAN en Guerrero, sino que, al guardar silencio respecto a las nuevas andanzas 
felipenses en materia de adulteración electoral, quedan sin autoridad moral suficiente para denunciar hechuras 
similares cuando a ellos les afecten. Ebrard, Ortega, Camacho y otros dirigentes de estructuras electorales de 
izquierda han dado el banderazo de salida al bandolerismo electoral pinolero correspondiente a 2012, creyendo 
que esos efectos nocivos solamente alcanzarán al priísta copeteado. 

 

Ironías de la circunstancia: hoy, la defensa de una expectativa electoral medianamente aceptable para la izquierda 
en 2012 pasa por la denuncia y combate de los excesos del calderonismo gobernante contra una opción 
naturalmente repudiable para esa izquierda, la del PRI salinizado y gaviotón. En realidad, los grupos que 
condujeron el arribo del PRI bis, el de Ángel Aguirre, a la victoria en Guerrero, ni siquiera parecieran haber 
necesitado el apoyo numérico del PAN, arrimado a última hora por Calderón al banquete chucho-marcelista. 
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 Siendo fuerte el respaldo cívico a la propuesta de Aguirre, la mencionada izquierda debería hoy apoyar las 
denuncias del PRI contra Calderón, no para anular el proceso de Guerrero, que políticamente ha quedado ya 
asentado, sino para frenar el proceso felipista de envenenamiento y perversión electoral rumbo a 2012. Cierto es 
que el PRI se ve tragicómico denunciando suciedad electoral cuando históricamente ha sido su especialidad (en 
todo caso, que denuncien violación a los derechos de autor), y que en Guerrero lo que se vivió fue una competencia 
de mapaches, pero la izquierda podría darle viabilidad a su futuro, y desmarcarse aunque sea levemente del fierro 
calderonista si es capaz de reivindicar la legalidad y repudiar las prácticas fraudulentas de Los Pinos. 

A menos que el compromiso con el felipismo sea mucho, y que los trazos del futuro sean compartidos. Es decir, a 
menos que los pactos secretos del presente estén contemplando desenlaces compartidos en 2012, con 
candidaturas ciudadanas por consenso o con una confluencia de PAN y PRD en torno al héroe de la batalla 
envenenada de Guerrero, el mariscal Ebrard. 

Astillas 

En el elenco de horrores de la política mexicana sobresalió en los años recientes un personaje turbio al que por 
ironía se le acabó conociendo como el góber precioso. Producto decantado del priísmo más tradicional, demagogo 
y marrullero, corrupto y corruptor, Mario Marín ha cumplido íntegro su periodo de gobierno, a pesar de que 
parecía tumbarlo del poder uno de los muchos asuntos oscuros e injustos que produjo, el del hostigamiento a la 
periodista Lydia Cacho por órdenes de un empresario pederasta que era socio y cómplice del político poblano que 
en sus sueños de grandeza creyó posible aspirar a la Presidencia de la República, a título de ser un nuevo Benito 
Juárez y que ahora, al final de su administración, se conforma con la impunidad garantizada e incluso la esperanza 
de ser postulado en 2012 como candidato a diputado federal. Al relevo del deplorable mandatario poblano llega 
Rafael Moreno Valle, un priísta que por táctica pasó años atrás al PAN y que se alinea con el grupo multipardista 
de la verdadera ganadora de la contienda del año pasado, la profesora Gordillo, su madrina política. Tal como ha 
sucedido en las demás entidades ganadas por alianzas del PAN y el PRD, con agregados de PT y Convergencia en 
algunos casos, la asignación de cargos, es decir, el reparto del poder cupular, ha beneficiado a grupos disidentes de 
quienes en su momento ejercían el poder, priístas no reciclados, panistas de oportunidad y, sobre todo, 
representantes del poder magisterial y panalero. En Puebla, al precioso Marín le sustituye el elboso Moreno Valle. 
Los nombres de posibles integrantes del nuevo gabinete local generaban suspicacia y oposición: un cuñado con 
aspiraciones de ser secretario de gobierno y jefe del gabinete, el represor de Oaxaca y Atenco, Ardelio Vargas 
Fosado, en la secretaría de seguridad pública; el senador con licencia y ex dirigente de Convergencia, Luis 
Maldonado –cercano a Gordillo– como secretario de educación, y otros aspirantes ligados al ex gobernador 
Melquiades Morales. ¡Viva el cambio!... Y, mientras Monterrey y Tampico viven más violencia pública, ¡hasta 
mañana, con una fuerza social perfilándose ayer en el Zócalo!  
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Clase Política 

Reforma sin precedente 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Una reforma sin precedente prepara el Congreso de Tabasco: retirar al gobierno federal, en concreto a la 
Secretaría de Hacienda, la facultad de determinar las tarifas por consumo de electricidad. Es difícil que prospere la 
propuesta, menos a corto plazo, pero implica un importante giro en la vida política nacional, pues los congresos 
estatales asumen una facultad hasta ahora casi no aprovechada: promover leyes de aplicación para todo el país. 

Al anunciar la iniciativa, Lorena Beauregard, diputada tabasqueña del PRI, dijo que se espera que se sumen los 
congresos de Oaxaca, Puebla, Guerrero, Veracruz, Chiapas, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. 

La cosecha 

Un asunto de primera importancia, la demanda de un grupo de intelectuales y abogados de que se declare 
anticonstitucional la reforma electoral de 2007 en lo referente a la prohibición para que particulares puedan hacer 
propaganda en favor de algún candidato por medios de comunicación electrónicos se quedó varada en la Suprema 
Corte de Justicia, pues cinco ministros se pronunciaron en contra y otros tantos a favor... 

Ello se debe a que el máximo tribunal está incompleto porque no se ha nombrado al sustituto del ministro José de 
Jesús Gudiño Pelayo, lo que motivó que el presidente de la Corte, Juan Silva Meza, formulara un nuevo llamado a 
los poderes Ejecutivo y Legislativo para que propongan y nombren lo más pronto posible al juez faltante… 

El PRI debe aprender de sus fracasos y tomar como lección lo ocurrido en Guerrero, dijo el gobernador del estado 
de México, Enrique Peña Nieto, al señalar que lo más importante será a toda costa evitar la fractura y la división, 
porque irónicamente las ultimas derrotas del partido han sido frente a priístas abanderados por otros partidos… 

Frente el triunfo de Ángel Aguirre en Guerrero, también se recordó un análisis previo al proceso electoral del 
ahora presidente electo del tricolor, Humberto Moreira, en el sentido de que en ese estado no existía el PRI… 

El nuevo gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, cumplirá su promesa de campaña de eliminar la tenencia a 
partir de hoy, primero de febrero, anunció el secretario de Administración y Finanzas, Armando Villarreal Ibarra… 

El aspecto clave para combatir a la delincuencia organizada es acabar con la protección oficial proporcionada 
desde los tres órdenes de gobierno, señaló el secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, al 
comparecer ante comisiones de la Comisión Permanente... 

En cambio, de último minuto se canceló la comparecencia del secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora. 
En una misiva, el subsecretario de Enlace Legislativo, Julián Hernández Sandoval, aseguró que Blake no podía 
asistir por compromisos contraídos con anterioridad. La carta no tiene sello de recibido de ninguna autoridad de 
la Comisión Permanente, ni siquiera de la Oficialía de Partes… 
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México SA 

Nómina burocrática: 3 billones 

Cobran como si trabajaran 

Ebrard y la nueva izquierda 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

En plena euforia calderonista por el gran crecimiento de la economía mexicana en 2010 (el cual dicho sea de paso, 
no alcanzó para cubrir el enorme cráter de 2009), es menester recordar que –a pesar de las fanfarrias– en los 
últimos cuatro años (con adivinen quién sentado en Los Pinos) ese mismo navío de gran calado (Calderón dixit), 
como desde la residencia oficial bautizaron al enclenque cuan dependiente aparato económico nacional, reporta 
un crecimiento anual promedio de apenas 0.8 por ciento, uno de los más reducidos, por no decir el menor, de 
América Latina en igual periodo. 

El resultado oficial sobre el comportamiento económico mexicano en 2010 (aunque desde ahora se presume un 
crecimiento de 5.3 por ciento (contra un desplome de 6.5 por ciento en el año previo) lo divulgará el Inegi dentro 
de tres semanas, aunque será notoriamente distinto al que desde ya se festeja en Los Pinos y conexos. Qué bueno 
que la economía repuntara en el año que recién concluyó, pero es obvio que no alcanza para mantener los de por sí 
precarios niveles de bienestar que los mexicanos tenían en 2006, cuando concluyó el sexenio foxista, durante el 
cual tampoco se reportó mejoría en dichos niveles. 

Pero bueno, con eso de que a foxistas y calderonistas les gusta sumar y nunca restar, amén de que manejan el 
calendario a conveniencia, parecería que el sexenio de vivir mejor comenzó en enero de 2010 –no en diciembre de 
2006–, porque el machacón discurso oficial no cede en su empeño de hacer grande la fiesta que se traen en Los 
Pinos por el referido gran crecimiento, el cual, dicho sea de paso, será mayor al que ya estima para 2011. Sin 
embargo, el balance real del cuatrienio calderonista no es otro que el referido líneas arriba: 0.8 por ciento, 
recuento que por obvias razones queda fuera de la celebración y del discurso. 

Lo mismo sucede con la generación de empleo formal. Fiesta por aquí y por allá por los 730 mil registrados en el 
IMSS a lo largo de 2010. Qué bueno, porque un número igual de mexicanos accedió a una plaza laboral, aunque la 
mayoría de ellas correspondió a los menores niveles de ingreso y de cualquier suerte no alcanzó a cubrir la 
demanda de fuentes de empleo. Pero qué más da: fanfarrias, pésele a quien le pese, como diría el carismático 
Javier Lozano. En este renglón los calderonistas también dan la impresión de que el sexenio arrancó en enero del 
año pasado, y allí están los buenos resultados (el de Los Pinos y todo su gabinetazo dixit). 

Y sí, allí están los resultados, pero de cuatro años de estancia en la residencia oficial, periodo durante el cual la 
generación de empleos formales acumula 757 mil plazas, de las que el 96.5 por ciento se registraron en 2010. En 
los otros tres años, sólo 27 mil. De cualquier forma, el promedio anual en ese lapso es menor a 190 mil plazas, 
cuando la demanda real fluctúa entre un millón y un millón 200 mil. Así, a lo largo del calderonato y en el mejor 
de los casos, sólo 19 de cada 100 mexicanos en edad y condición de laborar logró colarse en el mercado laboral del 
sector formal de la economía, y más de una tercera parte de ellos lo hizo de forma eventual. 
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El discurso, pues, festivo e insistente; la realidad, cruda y con ganas de empeorar. Si al de Los Pinos y su 
gabinetazo les pagaran por lo primero, sin duda alguna serían multimillonarios Forbes, pero como se supone que 
les pagan por lo segundo, entonces su deuda con el país y con quienes lo habitan es descomunal, y contando. 

En los hechos, cobran sueldos y prestaciones como si los desquitaran y lo hicieran de maravilla. Cada año la 
nación gasta una verdadera fortuna para mantenerlos como monarcas (rey el de Los Pinos, príncipes los del 
gabinetazo y corte el resto de la burocracia). ¿Algún país, con el desastroso resultado que reporta el calderonato, 
pagaría casi 3 billones de pesos para mantener a esa suerte de monarquía? Lo dudo, pero en México, muy a pesar 
de sus habitantes, sí. 

Esa es la cantidad mágica: casi 3 billones de pesos de diciembre de 2006 a igual mes de 2010 (información de la 
Secretaría de Hacienda, sin contar otro tipo de estímulos, prestaciones, ajuares y aceites), es lo que le ha costado 
oficialmente a quienes pagan impuestos en este país, y sólo en términos monetarios, el mantenimiento del aparato 
burocrático federal, con el señor de Los Pinos y su círculo de leales amistades a la cabeza, no obstante el 
desastroso resultado del calderonato. 

Desde luego que esos logros no son presumidos en público, ni forman parte del discurso oficial y mucho menos de 
la machacona propaganda, pero de que la gozan, sin duda alguna la gozan. Entre otras tantas gracias han 
procurado, por llamarle así, un crecimiento promedio anual de apenas 0.8 por ciento y la generación de empleo 
formal en proporciones incluso menores a las del foxiato, lo que ya es decir, pero a la hora de autorizarse y cobrar 
sueldos, más todo tipo de conexos, parece que esos resultados corresponderían a países verdaderamente 
miserables y no al México exitoso, con su navío de gran calado que tanto pregonan. 

Casi 3 billones de pesos, y contando, para ofrecer ese tipo de resultados es un verdadero atraco a la nación. 
Cuando se instaló en Los Pinos, la nómina de la burocracia federal (comenzando por la de la residencia oficial) 
sumaba poco más de 609 mil millones de pesos (5.5 por ciento mayor en términos reales a la de 2005); para 
diciembre de 2010 las erogaciones se aproximaron a 800 mil millones. Para dar una idea de qué se trata, en el 
último año referido por cada peso que se destinó a inversión física directa (generadora de riqueza y empleo, entre 
otras bondades), se canalizó otro peso más 91 centavos al pago de dicha nómina. 

Entonces, por mucho que 2010 haya sido un año dorado, si en realidad lo fue, nada justifica el discurso triunfal, la 
machacona propaganda sobre los logros y mucho menos la abultadísima nómina oficial. 

Las rebanadas del pastel 

Mientras los mexicanos gozan el nuevo aumento al precio del gas LP anunciado ayer por la Secretaría calderonista 
de Economía y pacientemente esperan que el próximo sábado el gobierno federal les de otro gasolinazo, surge la 
duda: ¿te cae que Ángel Aguirre es de izquierda y que el resultado electoral en Guerrero es un gran triunfo para la 
izquierda mexicana? (Marcelo Ebrard dixit y recontra dixit). ¡Qué descubrimiento! Entonces, eso quiere decir que 
Rubén Figueroa también es de izquierda. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega 
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Ciudad Perdida 

No ganó la izquierda, perdió Guerrero 

Comprar voluntades es lo de hoy 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

Si alguien piensa que el cochinero terminó con la elección en Guerrero, se equivoca. Apenas empieza. 

No nos referimos sólo, o nada más, a lo que pase en el estado de México, sino al rumbo que tomarán los comicios 
desde ahora. La tendencia, para decirlo con las mismas palabras que la clase política, parece irreversible. 

Ya habíamos dicho que ganara quien ganara en esas elecciones, las condiciones de la población no cambiarán. 
Aguirre o Añorve son lo mismo, representan lo mismo; la diferencia ahora es, nada más, el dueño de la caja 
registradora adonde irán a parar muchos de los dineros que aporta la gente al gobierno. 

Marcelo Ebrard se ha convertido de facto, en el jefe del PRD chuchista, aunque la cara y las locuras se le anoten a 
Jesús Ortega. Con el cheek-to-cheek que exhibió con el priísta que ganó la elección en Guerrero, desapareció una 
vez más del escenario a Ortega. La primera vez fue en esta capital, cuando destapó a Alejandro Encinas, entre los 
pucheros y la rabia de Chucho. 

Sí, el jefe de Gobierno del DF es también el que manda en el PRD, o mejor dicho, en el cascarón en el que ha 
convertido Nueva Izquierda a ese partido. Y parece que no le preocupa. Tener o no militantes ya no es un dilema. 
Ahora se trata de conseguir fuerza económica para comprar votos. Nada más. 

Es la misma práctica que tiene el priísmo que se olvidó hace rato de quienes lo apoyaron alguna vez a ras de suelo. 
La competencia no está en el proyecto, en la idea de hacer la diferencia en los programas de trabajo, en la 
orientación de los recursos. La guerra se centra en el grosor de la cartera. Competir peso contra peso, dólar contra 
dólar; el mercado es tan grande como la necesidad de la población, ése es el entendido. 

Para eso hace falta ganar Guerrero, Baja California Sur, el estado de México, y todo lo que se pueda. Y por eso 
también, más que buscar a un candidato de la izquierda que pudiera sembrar ideas de cambio, aunque en ésta se 
perdiera, no era negocio, pero enganchar a un priísta convencido de que el cochinero es la mejor arena para la 
política, eso sí que reditúa ganancias. 

La mejor forma de encubrir todo eso es sin duda el asistencialismo, repartir dinero para todo lo que se ocurra, 
comprar la conciencia de los más pobres, que son la mayoría, es hacer clientela, fabricar votos, borrar el quehacer 
político de la vida del país. 

En ese contexto Guerrero es un gran mercado, es muy pobre, pero tiene grandes posibilidades para los 
inversionistas que a fin de cuentas podrán hincar el diente con mexicana alegría sin que nadie diga nada, sin 
oposición, en un escenario en el que los pobres son necesarios, son la mejor materia prima. 
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Algo tendría que hacer el jefe de Gobierno para corregir, de una vez por todas, ese trazo que barrunta un México 
desprovisto de idea de cambio. Por que eso que alguna vez nació como la forma de romper con la inercia de las 
desigualdades se ha convertido en una forma de asistencialismo que requiere cada vez de mayores recursos. 
Comprar voluntades es lo de hoy. 

No ganó la izquierda, reiteramos; ha perdido Guerrero, igual que hubiera perdido con el PRI. Lo grave es que no 
hay salida de emergencia. 

De Pasadita 

El precio de los víveres en la ciudad sigue en aumento y nada ni nadie se ocupa de poner un alto a esta desgracia 
que tienen que ver directamente con el alza continua a las gasolinas. Las protestas irán en aumento y nada se les 
ocurre a las autoridades para frenar la situación. ¿Hasta dónde se soportará? 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 

 

Carlos Salinas y el nuevo IEPES 
MARCO RASCÓN 

Para la inquisición de los políticamente correctos, confieso que lo he leído de cabo a rabo y no me queda duda: 
Carlos Salinas es el demiurgo que armoniza las ideas de la restauración priísta. Es el encargado de cambiar de piel 
al dinosaurio y ponerle una de ternera. Es él ahora quien encarna y sustituye la función del viejo Instituto de 
Estudios Políticos, Económicos y Sociales (IEPES), que elaboraba las plataformas de campaña de los nuevos 
presidentes y donde se perfilaban los nuevos ministros. Carlos Salinas ha sido convocado y contratado para hacer 
este trabajo, aunque él haya tenido que reinventar su historia política y, sin necesidad de la autocrítica, acusar a 
otros de su propia obra. 

Apoyado en la falta de memoria y la debilidad intelectual de la izquierda en los últimos tiempos, acorralados por el 
seguidismo y la anulación de la crítica, Carlos Salinas, en gran maniobra, inventó a sus críticos, que pronto 
desaparecieron, y ahora los priístas pueden ir con su Democracia republicana bajo el brazo, considerándose desde 
ya los dueños de la oposición contra la derecha, los nuevos constituyentes del centro político, la unidad nacional y 
los reivindicadores del poder ciudadano contra los excesos del mercado y del Estado, según Salinas. 

Frente a la lectura y sólo desconociendo por interés lo que representa Carlos Salinas en el poder en México, 
muchos intelectuales caerán seguramente, ante las ansias de creer en algo. Este libro y su contenido, presentado 
como la propuesta para una alternativa ciudadana, reivindica hoy el concepto de la soberanía, mismo que desde 
Televisa Octavio Paz y algunos intelectuales de la época intentaron destruir, bajo auspicio del salinismo en aquello 
que se llamó Coloquio de Invierno, donde Mario Vargas Llosa vino a soltar lo de la dictadura perfecta, que abrió el 
distanciamiento con Octavio Paz. El tema modernidad contra soberanía fue la brecha para justificar las 
privatizaciones, la integración económica y la sustitución de la rectoría del Estado por el libre mercado, que hoy es 
nuestro presente 
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Hoy, Carlos Salinas puso de cabeza sus mismas tesis, olvidando el uso y abuso del Estado para impulsar desde ahí 
lo que sería la ruta hacia el neoliberalismo. Hay que recordar que si alguien puso los cimientos del neoliberalismo 
fue Miguel de la Madrid y que, para la memoria histórica nacional e internacional, fue Carlos Salinas el padre del 
neoliberalismo mexicano y la ruta hacia la modernidad. 

Hoy el olvido no es patrimonio exclusivo de Carlos Salinas, sino de todo su grupo compacto, que hoy se inserta lo 
mismo en el lopezobradorismo, en el panismo o el priísmo. Es una maniobra de ideas sin autoridad política para 
llevarlas a cabo; en la Democracia republicana son muchos conceptos válidos en camino de ser desprestigiados. 
Ya antes, con el mismo método de suplantación, se oficializó el concepto de solidaridad, forjado durante años por 
los socialistas ante la represión y en particular en los sismos de 1985, para denominar su programa contra la 
pobreza extrema. 

Carlos Salinas recicla en su libro viejos textos de política popular. Habla de la necesidad de la acción popular con 
autonomía y pasa recogiendo diversos conceptos de los clásicos griegos y romanos, Gramsci y hasta Marx para 
construir su versión de la autonomía social con la participación de sindicatos con poder estratégicos capaces de 
parar la producción (sic). Se infiere que son el SNTE u otros del mismo sistema corporativo. 

Sorprende cuando define que uno de los principales problemas de México es Estados Unidos, nuestra Roma (p. 
133), y de ahí, la necesidad de luchar por la soberanía, lo cual los Goebbels de la campaña de la restauración priísta 
presentarán como un movimiento nacionalista, por la autonomía e independencia de la sociedad, por la justicia 
social, contra los abusos del capital especulativo y la pobreza. Es decir, un proyecto oligárquico con propuestas 
antioligárquicas. 

Como parte del guión de la reunificación priísta, Ernesto Zedillo ha guiñado de manera traviesa que el PRI, su 
partido neoliberal, regresará al poder en 2012. ¿Qué tanto representa en el PRI Carlos Salinas y qué tanto Zedillo 
en esta trama? 

Para nadie es un secreto que la presidencia del PRI de Humberto Moreira pone a Elba Esther Gordillo en el centro 
de la escena, pues sus relaciones dan lo mismo para Enrique Peña Nieto que para el PRI de distintos paleolíticos y 
muy particularmente para Carlos Salinas, su gran mentor. 

Por todo ello, hoy en el PRI se reagrupan para la restauración y hasta perdiendo ganan, como es el caso de 
Guerrero. A partir del trabajo de Carlos Salinas en su papel de IEPES del PRI, el futuro se cierne complejo y de 
grandes tareas para los que buscan en verdad construir una alternativa ciudadana democrática e incluyente. 

No es con insultos vacíos como el programa de la restauración hecho por Salinas deberá ser enfrentado; no se 
puede luchar contra ideas complejas, que entrelazan lo válido y lo antihistórico, con simplezas. 

http://www.marcorascon.org 
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Ordenan aprehender
a Serrano Limón

El primEr colapso dE 2011
Miles de capitalinos quedaron atrapados ayer en el tráfico 
por la primera marcha masiva del año en la Ciudad. Las 
organizaciones sindicales, que culminaron la manifestación 
con un mitin de unas 20 mil personas en el Zócalo, exigieron al 
Gobierno promover las reformas que permitan el crecimiento del 
País y frenen el alza de precios. Ciudad 1 • NaCioNal 3

Consumen en México 
8,780 mdd en drogas

Invertirá 
Slim 13% 
más que 
en 2010

Y además...
En 2004 fueron denunciados 
desvíos de Provida por los 
cuales Serrano fue sancionado.

$12 millones se utilizaron 
para pagar publicidad.
$11 millones 959 mil 500,  
en equipo médico.
$12 mil 361, en dos plumas fuente  
y tres bolígrafos Mont Blanc.
13 mil 816, en tangas y ropa  
en su mayoría para caballero.
1 millón 35 mil, para un salón de 
fiestas por “cursos de capacitación”.

martes

1 de Febrero 
del 2011
México, D.F.

$ 12.00

88 páginas, 
6 secciones

Año 18
Número 6,249

JUsTicia 

El juzgador, 
al banquillo
No fue el sistema 
judicial, sino el 
documental “Presunto 
Culpable”, el que puso 
en evidencia a un juez.
página 6
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Intercede... 
por su obra
El escultor Sebastián 
asegura que a México 
le hace falta una 
retrospectiva de sus 40 
años de creación.
página 20

Inversiones... 
¿cuándo, cómo?
Los expertos dan sus tips 
a los más jóvenes 
para sacar jugo a los 
instrumentos financieros.
d podcast

extrAs De hoy:

EL CAIRO. La revuelta popular contra Hosni Mubarak tiene hoy un día clave. Una gran marcha 
quiere darle el empujón final para sacarlo del poder, en el cual lleva más de tres décadas.
Anoche, miles durmieron en las calles, y el Ejército dijo que no reprimirá la movilización mientras 
sea pacífica. A última hora de ayer circuló la versión de que parte de la familia del Presidente 
egipcio ya estaba en Londres.  iNterNaCioNal 17

Cuenta las horas Mubarak

d Crea Instituto fondo
para renovar oficinas;
critica su contralor
la poca austeridad

Guadalupe Irízar

El IFE no regresará a la Tesore-
ría de la Federación los poco más 
de 348 millones de pesos que no 
ejerció en 2010 y los destinará a 
un “cochinito” que llamará Fondo 
de Modernización Inmobiliaria.

Ayer, la Junta General Ejecu-
tiva del máximo órgano electoral 
del País se reunió para discutir 
el destino que daría al subejerci-
cio presupuestal del año pasado: 
354.2 millones de pesos.

De esta suma, sólo 5.9 millo-
nes de pesos fueron devueltos a 
Hacienda hace dos semanas, y co-
rresponden a los salarios de dos 
meses de las tres plazas de conse-
jero vacantes desde octubre.

Según estas cifras, el “ahorro” 
del IFE por cada funcionario no 
nombrado fue de casi dos millo-
nes de pesos por mes.

La creación del nuevo fon-
do de “Modernización Inmobi-
liaria” fue aprobado por el órgano 
ejecutor de las políticas del orga-
nismo electoral, que es presidido 
por el consejero presidente, Leo-
nardo Valdés.

Los 348.3 millones de pesos 
sobrantes del año pasado se su-
marán a los 291.4 millones que 
aprobó el Congreso de la Unión al 
IFE para 2011 en la partida “bie-
nes muebles e inmuebles”.

En total, este año el organis-
mo contará con una suma de 639.7 
millones de pesos para este rubro, 
que incluye la adquisición de al-
guna propiedad y el mejoramien-
to, adaptación, remodelación o 
ampliación de las instalaciones 
con las que cuenta.

La decisión fue criticada du-
rante la sesión por el contralor del 
IFE, Gregorio Guerrero, quien la-
mentó que el organismo no logre 
entender el sentido de la austeri-
dad y se destinen recursos a ru-
bros que no son prioritarios.

De hecho, está en proyecto 
una remodelación de las oficinas 
de los consejeros para ubicarlas 
en un primer piso del edificio A, 
en donde se encuentran ahora, lu-
gar en donde habría incluso más 
control del acceso de los visitan-
tes a los funcionarios del IFE.

En la decisión de la creación 
del fondo participaron, además 

de Valdés y Guerrero, el secreta-
rio ejecutivo Edmundo Jacobo y 
los representantes de las seis di-
recciones ejecutivas del organis-
mo electoral: Antonio Gamboa, 
de Prerrogativas y Partidos Políti-
cos; Román Torres Huato, de Ad-
ministración, y Miguel Ángel So-
lís, de Organización Electoral.

También, Luis Javier Vaquero, 
de Capacitación Electoral y Edu-
cación Cívica, y Rafael Martínez, 
del Servicio Profesional Electoral, 
así como Eduardo Rojas, encarga-
do del despacho del Registro Fe-
deral de Electores.

dHalla juez elementos
para enjuiciar
a dirigente de Provida
por peculado

REFORMA / Staff

Jorge Serrano Limón está entre la 
espada y la pared.

Un juzgado federal dictó au-
to de formal prisión contra el di-
rigente del Comité Nacional Pro-
vida por su presunta responsabi-
lidad en el peculado de 2 millones 
607 mil pesos.

De acuerdo con la causa pe-
nal 156/2010, el juez 12 de distri-
to de procesos penales federales, 
con sede en el Distrito Federal, 
Jesús Terríquez Basulto, ordenó 
el 13 de diciembre pasado la apre-
hensión al considerar que existen 
los elementos suficientes para en-
juiciar a Serrano Limón.

Debido a que el dirigente de 
Provida se encuentra en libertad, 
ya que promovió un juicio de am-
paro que está pendiente de reso-
lución, el juez ordenó a la Procu-
raduría General de Justicia del DF 
que elabore su ficha.

En junio de 2005, Nacional 
Financiera, fiduciaria de la Lote-
ría Nacional, presentó una denun-
cia ante la PGR contra el dirigen-
te debido a que desvió parte de 
los recursos que se le habían en-
tregado para comprar equipos de 
ultrasonido y ecosonido.

En el juicio, en el que está co-
mo coadyuvante Nacional Finan-
ciera, esta dependencia está re-
presentada por los abogados Emi-
lio Mateos Gutiérrez y José Javier 
Peña Lucido.

Serrano recibió 3 millones 
495 mil pesos para que fueran 

utilizados única y exclusivamen-
te en el equipamiento de nueve 
Centros de Atención a la Mujer 
administrados por Provida.

Una auditoría concluyó que 
la empresa Imporvar, a la que le 
compró supuestamente los equi-
pos, entregó facturas falsas, ade-
más de que los propietarios de esa 
compañía trabajaban en Provida.

No es la primera ocasión en 
la que Serrano Limón está en pro-
blemas por el manejo indebido de 
recursos públicos.

En abril de 2005, fue multa-
do con 13 millones 237 mil pesos e 
inhabilitado durante 15 años para 
ocupar cargos públicos por el mal 
uso de 30 millones de pesos del 
programa de Apoyo a Mujeres.

REFORMA / Staff

Grupo Carso invertirá este año 
en México 3 mil 660 millones de 
dólares (44 mil 650 millones de 
pesos), lo que representa 13.6 por 
ciento más que en 2010 y la ma-
yor de su historia en el País, anun-
ció ayer Carlos Slim.

En conjunto, Carso destina-
rá este año 4 mil 700 millones de 
dólares en otros 18 países donde 
tiene negocios.

“Vamos a invertir en los 19 
países donde estamos 8 mil 300 
millones de dólares, de los cuales 
3 mil 660 serán en México y 2 mil 
500 en Brasil”, dijo el presidente 
vitalicio de Grupo Carso.

En conferencia de prensa, el 
hombre más rico del mundo se-
gún la Revista Forbes, explicó que, 
del total de recursos que destina-
rá a México, 40 por ciento será 
en el área de telecomunicaciones; 
el resto, en infraestructura, co-
mo carreteras, una planta de tra-
tamiento de aguas residuales, hi-
droeléctricas y en minería, ade-
más de una universidad digital, 
entre otras acciones.

Sobre el tema de inseguridad, 
Slim consideró que los empresa-
rios que no inviertan se queda-
rán rezagados, pero advirtió que 
habría más estímulo sin el factor 
de la inseguridad.

Destacó que hay cosas más 
preocupantes que la violencia, 
como el déficit fiscal de Estados 
Unidos y Europa y el desempleo.

NegoCios 4

Víctor Fuentes

La Suprema Corte de Justicia re-
gistró ayer un empate al discu-
tir el amparo que 15 intelectuales, 
académicos y periodistas promo-
vieron para impugnar la reforma 
constitucional de 2007 que esta-
bleció cambios al Código Federal 
de Instituciones y Procedimien-
tos Electorales (Cofipe).

En esas reformas se prohibió 
a los particulares contratar propa-
ganda electoral en radio y TV.

El Ministro presidente, Juan 
Silva Meza, anunció que el caso 
queda aplazado hasta la llegada 
del nuevo integrante de la Corte.

De hecho, la ausencia de un 
Ministro –ya que no se ha desig-
nado al sustituto de Jesús Gudiño, 
fallecido en septiembre del año 
pasado– ha provocado al menos 
24 empates en la Primera Sala.

Ayer, cinco Ministros sostu-
vieron que la demanda debe ser 
desechada sin estudiar los argu-
mentos de los quejosos; cuatro se-
ñalaron que el Poder Judicial no 
puede, mediante un amparo, ejer-
cer control sobre los procesos pa-
ra reformar la Carta Magna.

Los otros cinco dijeron que 
este control sí es posible, aunque 
no está previsto en ley alguna.

NaCioNal 11 

Henia Prado

El consumo de drogas en Méxi-
co se ha disparado: su valor ac-
tual en el mercado nacional supe-
ra los 8 mil 780 millones de dóla-
res al año, según información de 
la Secretaría de Seguridad Públi-
ca (SSP) federal.

“México sí tiene un incre-
mento importante de adicciones, 
y debo señalar que es un punto 
de los más importantes que ha-
bría que señalar y atender”, re-
conoció ayer Genaro García Lu-
na durante su comparecencia an-
te legisladores.

“La parte más importante en 
el consumo es el de la mariguana 

con una proporción importante 
que casi se cuadruplicó en este 
periodo (los últimos 12 años)”.

Según las estadísticas de la 
SSP, tomadas del Reporte Mun-
dial de Drogas de la ONU, actual-
mente hay 3 millones de mexica-
nos que consumen mariguana; 1.7 
millones, cocaína, y 367 mil son 
adictos a las anfetaminas.

El reporte, entregado ayer a 
los legisladores, destaca que en 
1998 el 1 por ciento de los mexi-
canos consumía mariguana, y el 
0.3, cocaína, pero ahora se elevó 
a 4.2 y 2.4 por ciento.

El informe destaca que el va-
lor de las drogas del mercado en 
Estados Unidos al menudeo es de 
64 mil 334 millones de dólares.

gEnTE!

En buena 
compañía
Para Reyli fue la magia, 
y no la mercadotecnia, 
lo que lo llevó a grabar  
con Bosé, Manzanero 
y varios más.
página 1

fotogalería

Sergio Pérez presume el auto que 
correrá con Sauber y habla de su 
sueño de llegar a Ferrari.

Granados Chapa (11) • Reyes Heroles, Sergio Sarmiento, Jorge Alcocer V. (12)
Guadalupe Loaeza, Eduardo Huchim (13) • Capitanes (Neg. 3)
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Inventa 'ahorro' el IFE 
 
Retiene subejercicio. Crea Instituto fondo para renovar oficinas; critica su contralor la poca 
austeridad 
 
Guadalupe Irízar 
 
(1 febrero 2011).- El IFE no regresará a la Tesorería de la Federación los poco más de 348 millones de pesos que 
no ejerció en 2010 y los destinará a un "cochinito" que llamará Fondo de Modernización Inmobiliaria. 
 
Ayer, la Junta General Ejecutiva del máximo órgano electoral del País se reunió para discutir el destino que daría 
al subejercicio presupuestal del año pasado: 354.2 millones de pesos. 
 
De esta suma, sólo 5.9 millones de pesos fueron devueltos a Hacienda hace dos semanas, y corresponden a los 
salarios de dos meses de las tres plazas de consejero vacantes desde octubre. 
 
Según estas cifras, el "ahorro" del IFE por cada funcionario no nombrado fue de casi dos millones de pesos por 
mes. 
 
La creación del nuevo fondo de "Modernización Inmobiliaria" fue aprobado por el órgano ejecutor de las políticas 
del organismo electoral, que es presidido por el consejero presidente, Leonardo Valdés. 
 
Los 348.3 millones de pesos sobrantes del año pasado se sumarán a los 291.4 millones que aprobó el Congreso de 
la Unión al IFE para 2011 en la partida "bienes muebles e inmuebles". 
 
En total, este año el organismo contará con una suma de 639.7 millones de pesos para este rubro, que incluye la 
adquisición de alguna propiedad y el mejoramiento, adaptación, remodelación o ampliación de las instalaciones 
con las que cuenta. 
 
La decisión fue criticada durante la sesión por el contralor del IFE, Gregorio Guerrero, quien lamentó que el 
organismo no logre entender el sentido de la austeridad y se destinen recursos a rubros que no son prioritarios. 
 
De hecho, está en proyecto una remodelación de las oficinas de los consejeros para ubicarlas en un primer piso del 
edificio A, en donde se encuentran ahora, lugar en donde habría incluso más control del acceso de los visitantes a 
los funcionarios del IFE. 
 
En la decisión de la creación del fondo participaron, además de Valdés y Guerrero, el secretario ejecutivo 
Edmundo Jacobo y los representantes de las seis direcciones ejecutivas del organismo electoral: Antonio Gamboa, 
de Prerrogativas y Partidos Políticos; Román Torres Huato, de Administración, y Miguel Ángel Solís, de 
Organización Electoral. 
 
También, Luis Javier Vaquero, de Capacitación Electoral y Educación Cívica, y Rafael Martínez, del Servicio 
Profesional Electoral, así como Eduardo Rojas, encargado del despacho del Registro Federal de Electores. 
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Y deja SCJ pendiente amparo vs. Cofipe 
Víctor Fuentes 
 
(1 febrero 2011).- La Suprema Corte de Justicia registró ayer un empate al discutir el amparo que 15 
intelectuales, académicos y periodistas promovieron para impugnar la reforma constitucional de 2007 que 
estableció cambios al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). En esas reformas se 
prohibió a los particulares contratar propaganda electoral en radio y TV. 
 
El Ministro presidente, Juan Silva Meza, anunció que el caso queda aplazado hasta la llegada del nuevo integrante 
de la Corte. De hecho, la ausencia de un Ministro -ya que no se ha designado al sustituto de Jesús Gudiño, 
fallecido en septiembre del año pasado- ha provocado al menos 24 empates en la Primera Sala. 
 
Ayer, cinco Ministros sostuvieron que la demanda debe ser desechada sin estudiar los argumentos de los quejosos; 
cuatro señalaron que el Poder Judicial no puede, mediante un amparo, ejercer control sobre los procesos para 
reformar la Carta Magna. Los otros cinco dijeron que este control sí es posible, aunque no está previsto en ley 
alguna. 

 
 
 
Hay 117 amenazas de huelga en curso 
 
Mariel Ibarra 
 
(1 febrero 2011).- Vecinos de colonias aledañas a donde se pretende construir el Foro Estadio Azcapotzalco 
comenzaron a recabar firmas, a fin de pedir al Instituto Electoral del DF (IEDF) se haga una consulta pública. 
 
El Delegado en Azcapotzalco, Enrique Vargas, señaló que tanto vecinos a favor como en contra del proyecto se 
preparan para recabar 30 mil firmas para que se realice la consulta antes de comenzar cualquier tipo de obra. 
 
"Estamos recabando firmas para entregárselas al IEDF y las consulta tenga un respaldo; ya será el Instituto el 
encargado se diseñarla de la manera más eficiente, nosotros calculamos que esto puede llevar alrededor de 15 días 
o un mes terminarla", expresó. 
En entrevista, aseguró que todavía no se cuenta con ningún proyecto ejecutivo del estadio que se pretende 
construir en 7.2 hectáreas, tanto de la Alameda Norte como del Deportivo Reynosa. 
 
Vargas señaló que el fideicomiso privado tampoco se ha creado, por lo que no hay fecha formal para el arranque de 
obras. "No hay ningún proyecto, lo único que hay es el documento que apareció publicado en la Gaceta Oficial, el 
proyecto ejecutivo, así como la elaboración de los estudios de impacto o mecánica de suelos se va a llevar algún 
tiempo, así que no hay fecha para iniciar obras", expresó el Delegado, quien señaló que respetará lo que decida la 
Ciudadanía. Representantes vecinales, como Joaquín Bernal, presidente del Comité Ciudadano de la Unidad 
Ferrería, se pronunció en contra del ejercicio, al señalar que estaría totalmente amañado para un resultado 
positivo. 
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Pierde el PRI hasta en sus municipios 
 
Arrasa alianza de izquierda en ciudades de Guerrero. Castigan a Añorve donde son Gobierno; 
indican empresarios cobro de facturas 
 
Alfonso Juárez 
 
(1 febrero 2011).- Corresponsal 
  
ACAPULCO.- El PRI perdió la elección del domingo pasado en la mayoría de los 36 municipios que gobierna en 
Guerrero. 
 
En algunas localidades, el candidato de la alianza PRD-PT- Convergencia, Ángel Aguirre, superó dos a uno al 
aspirante del tricolor, Manuel Añorve. 
 
De acuerdo con datos del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el tricolor fue derrotado en 
los municipios de Acapulco, Iguala, Zihuatanejo y Taxco. 
 
Con el 99.61 por ciento de las casillas computadas, el Instituto Electoral del Estado de Guerrero (IEEG) contabilizó 
512 mil 830 sufragios a favor de Añorve y 671 mil 12 votos para Aguirre. 
 
El PAN, aun cuando su candidato, Marcos Parra, declinó a favor de Aguirre, registró 16 mil 81 votos. 
 
Empresarios de este destino turístico consideraron que el candidato de la coalición Tiempos Mejores para 
Guerrero pagó la factura por el año y meses que encabezó el Ayuntamiento municipal, y calificaron los comicios 
del 30 de enero como un plebiscito. 
 
"Lo que se siembra, se cosecha", expresó un ex dirigente de la Coparmex en Acapulco. 
 
Algunos ciudadanos consideraron que, como Alcalde de Acapulco, Añorve hizo una mala administración y sólo se 
dedicó a reunir dinero para promoverse como candidato a la Gubernatura. 
 
"(Añorve) se equivocó. Se adelantó en los tiempos. Debió esperar, dejar a Aguirre y luego él tomar la Gubernatura. 
Pero, bueno, ¿qué le vamos a hacer?", comentó un integrante del equipo de campaña. 
 
Y es que en los siete distritos locales de Acapulco, la ventaja de Aguirre sobre su primo Manuel Añorve es de casi 
dos a uno, al igual que en la capital de la entidad, Chilpancingo. 
 
En el distrito 5 de Acapulco, el PRI obtuvo 16 mil 323 y el virtual Gobernador logró 26 mil 278. En el distrito 13, el 
tricolor contabilizó 23 mil 43 sufragios, mientras que la alianza de izquierda, obtuvo 31 mil 632 votos. 
 
Durante la campaña, algunos alcaldes priistas garantizaron el triunfo de Añorve, pero los resultados les fueron 
adversos, como en el caso del Municipio de Tecpan de Galena, donde el ex Alcalde de Acapulco sumó 23 mil 670 
votos, por 28 mil 250 de Aguirre. 
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En bastiones priistas como Chilpancingo, el margen de ventaja fue más del doble, pues, en el distrito 1, la alianza 
de izquierda registró 32 mil 170 votos contra 18 mil 456 del tricolor, y en el distrito 15, el PRI alcanzó 22 mil 877, 
mientras que el PRD sumó 38 mil 921 votos. 
 
La deserción 
  
Aunque el PRI conserva 32 de las 81 alcaldías de la entidad, los resultados del domingo pasado significan una 
rotunda derrota del tricolor ante la alianza de izquierda integrada por PRD-PT-Convergencia. 
 
Actualmente, el PRD es mayoría en el Congreso local con 18 diputados. El tricolor también tenía 18 legisladores, 
pero 6 de ellos, simpatizantes de Aguirre dejaron la bancada y el tricolor se quedó con 12 legisladores. 
 
En 2006, el PRI ganó 8 de las 9 diputaciones federales. 
 
La próxima elección de Alcaldes en Guerrero será en la misma fecha de la contienda por la Presidencia de la 
República, en julio de 2012, entrarán en funciones el 1 de diciembre del mismo año. 
 
Conteo 
  
Con el 99.61% de las casillas contabilizadas, el PREP registraba las siguientes cifras en 8 municipios de Guerrero. 
 
  

  PRI, Partido Verde, Nueva Alianza PRD, PT, Convergencia 

Acatlán 10,904 24,672 

Ayutla 21,193 26,351 

Ometepec 17,748 33,058 

Zihuatanejo 34,484 36,878 

Tlapa 30,705 41,229 

Iguala 39,025 46,071 

Chilpancingo 41,333 71,091 

Acapulco 131,201 196,621 
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Pide Peña Nieto acatar resultado 

 
Discrepa Gobernador de Beatriz Paredes. Señala mexiquense que el mayor valor de la democracia 
es respetar el voto 
Sandra García 
(1 febrero 2011).- Corresponsal 
  
METEPEC.- El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, discrepó ayer de la dirigente nacional del 
tricolor, Beatriz Paredes, sobre la impugnación de la elección de Guerrero. Peña Nieto señaló que en la democracia 
se gana y se pierde, 
 
"Yo lo celebro, lo aplaudo, felicito a quien ganó en esta contienda, felicito especialmente al pueblo de Guerrero por 
esta civilidad con la que participó en esta jornada electoral y, bueno, pues en la democracia se gana y se pierde. "Yo 
estoy muy claro en mi convicción partidista pero, bueno, pues no, no fue así en esta ocasión en Guerrero pero lo 
que si triunfó fue la democracia y el valor del voto de la ciudadanía, que es lo que hay que celebrar", dijo el 
Gobernador mexiquense. 
 
Aseguró que el mayor valor de la democracia está en el respeto a los resultados."Soy de la convicción de que los 
partidos deben actuar con gran civilidad y donde se acrediten irregularidades mayores, pues hacer las 
impugnaciones. "Pero me parece que el valor de la democracia está en el respeto a los resultados y así lo hemos 
demandado, desde que entonces competí yo como candidato y soy congruente con esta posición", señaló. 
 
Asimismo, consideró que la derrota electoral del PRI en Guerrero no significa que en el Estado de México vaya a 
ocurrir lo mismo el 3 de julio en caso de que se concrete una alianza PAN-PRD. "Estas alianzas yo creo que han 
generado mayor amarillismo o mayor presencia a partir de un enlace entre partidos antagónicos, pero vamos a ver 
que ocurre en todos los procesos, cada entidad tiene espacios distintos, es un lugar diferente, las necesidades son 
otras. 
 
En la reunión de la Federación Nacional de Municipios de México (Fenamm) el Gobernador del Edomex negó 
sentirse derrotado a pesar de que asistió a dos giras proselitistas con el candidato Manuel Añorve, donde participó 
en entrevistas, conferencias de prensa y spots para apoyarlo. Peña añadió que la lección que debe dejar la derrota 
del PRI en Guerrero para su partido es ser más incluyente y fortalecer la unidad, ya que fue un priista el que le 
ganó al partido tricolor. 
 
"Irónicamente en esta elección de Guerrero, hemos sido derrotados, como nos ocurrió en otras entidades, por uno 
que pertenecía al partido, nos han derrotado con actores del priismo", apuntó. Por su parte, Paredes afirmó que su 
partido está reuniendo los argumentos jurídicos para impugnar la elección en Guerrero. Aseguró en breve 
entrevista durante la reunión anual de la Fenamm, que la elección de Guerrero estuvo plagada de irregularidades 
por lo que presentarán las respectivas impugnaciones ante la autoridad judicial. 
 
Señaló que el PRI tiene pruebas de compra de votos y el anuncio del PRD sobre tendencias electorales, lo que está 
prohibido por la legislación. "Estábamos tratando de recuperar una plaza, enfrentamos una elección muy 
irregular, estamos preparando todos los elementos para presentar un recurso atendiendo la solicitud de nuestro 
candidato Manuel Añorve y porque nos consta de que el proceso estuvo plagado de irregularidades, además de una 
alianza antinatural y las difamaciones de los últimos días", expresó. 
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Así lo dijo 
  
"Irónicamente en esta elección de Guerrero, hemos sido derrotados, como nos ocurrió en otras entidades, por uno 
que pertenecía al partido, nos han derrotado con actores del priismo". 
 
Enrique Peña Nieto, Gobernador del Edomex 
 
 
 
 

Ganó la izquierda, asegura Ortega 
 
Érika Hernández 
 
(1 febrero 2011).- Enviada 
  
ACAPULCO.- En Guerrero ganó la izquierda, pese a que Ángel Aguirre tiene una larga trayectoria priista, afirmó 
ayer el líder nacional del PRD, Jesús Ortega. 
 
El perredista descalificó a quienes afirman que el PRI seguirá gobernando, pues, aseguró, existen muestras de que 
otros ex priistas como Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador, han hecho un buen papel en la 
izquierda, dejando atrás al tricolor. 
 
"¿Se pudo hacer una gestión exitosa en el Distrito Federal con un ex priista como Andrés Manuel?, sí se pudo. ¿De 
dónde venía el ingeniero Cárdenas?, pues del PRI y dónde venía Monreal, pues del PRI. "¿Por qué no hacerlo con 
otro ciudadano que militó en el PRI como Aguirre?", indicó. Aseguró que cuando se dan este tipo de situaciones, 
siempre se cuestiona si el gobernante o legislador, que proviene de otro partido, se guiará bajo los principios de la 
izquierda, por lo que es natural las dudas. 
 
Sin embargo, refutó, es una majadería que en el caso de Guerrero se pretende empañar el triunfo de la izquierda. 
"Me parece una majadería que alguna gente en México esté diciendo que nadie gana en Guerrero. Ellos, en su 
torre de marfil, ya sentencian y dictaminan que no sirve la elección en Guerrero cuando votaron cientos de miles, y 
lo hicieron libre y conscientemente, y votaron por Ángel Aguirre. A los que les importa un pito la democracia es a 
ellos", aseveró. 
 
Por su parte, el coordinador del DIA, Manuel Camacho, afirmó que es un triunfo de la izquierda, y Aguirre no es 
como los demás priistas, por lo que quienes critican deberán reflexionar sobre estas diferencias. Por separado, 
tanto Camacho como los líderes del PRD aseguraron que el PRI no tiene posibilidades de ganar en los tribunales. 
"Sería un descaro que el PRI lo hiciera (recurrir a la vía legal) porque después de todas las trampas que 
pretendieron hacer el pueblo demostró una amplia participación y que el Gobernador es Aguirre", dijo Jesús 
Zambrano, coordinador de campaña de la coalición Guerrero Nos Une (PRD, PT y Convergencia). 
 
Ortega afirmó que los priistas están en su derecho de recurrir a las instancias legales si consideran que fueron 
ofendidos, pero argumentó que no lograrán nada. 
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Celebra Ebrard alianza exitosa 
 
Alberto Acosta y Érika Hernández 
 
(1 febrero 2011).- El Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, calificó de un gran triunfo de las 
fuerzas de izquierda que Ángel Aguirre haya ganado la elección de Gobernador en Guerrero, lo cual espera se 
replique en el Estado de México. El Mandatario capitalino consideró que el triunfo de Aguirre es el resultado de 
que las expectativas de la ciudadanía pueden ser mayores que la presión ejercida por el PRI. 
 
"Pudo más la expectativa y la resolución de la gente que todo lo que se intentó por parte del PRI. Sin duda esté es 
un mensaje muy alentador para todos, y no tengo la menor duda que el gobierno que va a encabezar ahora Ángel 
Aguirre por supuesto que va a cumplir toda la expansión de los programas sociales como los que tenemos en la 
Ciudad de México", manifestó Ebrard. 
 
"En el caso del Estado de México, los partidos ahora están planteando hacer una consulta (para una alianza) y 
vamos a ver qué resulta de esa consulta, pero evidentemente lo que demostró Guerrero es que nada es inevitable, 
que si hay un buen candidato, que si hay organización, hay una gran propuesta, nada es inevitable, entonces que 
siga el Estado de México". 
 
Aunque la semana pasada, Ebrard dijo que no acudiría a Guerrero para la jornada electoral, ayer comentó que al 
final decidió ir porque lo invitaron, luego de que estuvo seis meses apoyando a Aguirre. 
 
Por su parte, el coordinador del Dialogo por la Reconstrucción de México (DIA), Manuel Camacho, afirmó que 
Ebrard, hizo una apuesta política al respaldar a Ángel Aguirre y ganó. Sin embargo, reconoció, nadie podría 
garantizar que sumó puntos en su aspiración presidencial, aunque en percepción política, advirtió, las victorias 
cuentan. 
 
"Él hizo una apuesta, un compromiso, le salió bien, pero no creo que esto sea determinante (en su aspiración), 
decir que por un hecho como éste cambió todo, me parece que están exagerando. 
 
"Pero aquí vino Enrique Peña y llenó de fotografías la ciudad con Añorve y al final él mismo estaba consciente de 
que no iba a tener éxito y decidió no acompañarlo, y Marcelo se la jugó con Ángel Aguirre, tanto que estás cosas en 
la política cuentan, son simbólicas", añadió Camacho en entrevista. El líder nacional del PRD, Jesús Ortega, 
aseguró que Ebrard está contento, pero la dirección del partido no puede pronunciarse sobre las ventajas que le da 
al Jefe de Gobierno la victoria en Guerrero. 
 
 

Descartan coalición 
  
Morelia.- Pese al holgado triunfo logrado en Guerrero, una alianza entre PRD y PAN para los comicios de este año 
en Michoacán es casi improbable. Así lo dejaron los líderes del sol azteca y del blanquiazul en la entidad, Fabiola 
Alanís y Germán Tena, respectivamente, al afirmar que irán por separado en la contienda por la Gubernatura de 
Michoacán el próximo 13 de noviembre. 
 
Adán García 
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 Defienden viaje 
  
México.- Luego de reconocer que 30 de los 34 diputados locales del PRD viajaron a Guerrero para apoyar al 
candidato Ángel Aguirre, la presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF Alejandra Barrales aclaró que lo 
hicieron con sus propios recursos. "Nosotros estuvimos más en una labor de contención de actos que se habían 
anunciado de violencia, dándole confianza a la gente para poder salir", dijo. 
 
Ernesto Osorio 

 
 
Rechaza Rojas gravar comida 
 
Armando Estrop 
 
(1 febrero 2011).- El coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, descartó ayer el apoyo de su 
bancada para gravar con IVA alimentos y medicinas como lo pretende una propuesta del propio tricolor en el 
Senado. Apenas el pasado viernes durante la presentación de las agendas legislativas de los grupos parlamentarios 
en ambas cámaras del Congreso de la Unión el PRI coincidió en impulsar una reforma fiscal con la 
implementación de un IVA del 12 por ciento generalizado y que quienes más ganen paguen más impuestos. 
 
Ayer luego de una reunión de la Junta de Coordinación Política Rojas aseguró que por las condiciones de 
inseguridad y económicas no es el mejor momento para presentar una propuesta de este tipo. "No creo que en este 
momento existan las condiciones para tomar una decisión de esa naturaleza, y no vamos a permitir agravar más la 
situación económica de las clases más desprotegidas de nuestro. 
 
 
 

De qué país habla?, increpan a García 
Cuestionan legisladores a titular de la SSP. Supera gobierno a Robespierre en decapitados, ironiza 
priista 

Henia Prado y Armando Estrop 

(1 febrero 2011).- El panorama de cifras que presentó ayer Genaro García Luna, titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública federal, a legisladores, en medio del clima de violencia que vive México, sembró duda entre los 
diputados. Respecto a los homicidios que hay en el País en ese sentido se destaca que hay una disminución de dos 
puntos, respecto al registro que teníamos en el año 99 versus 2010. 

"Hay un descenso importante, de casi la mitad, 46 por ciento que tenía el País en la parte de homicidio, en Ciudad 
Juárez", expuso el secretario en una presentación en computadora durante su comparecencia ante la Primera 
Comisión Permanente de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia. 
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En 20 minutos de discurso, García Luna describió que la corporación ha golpeado a las principales organizaciones 
delictivas mediante la detención de sus integrantes, la incautación de droga y armas; además de que se están 
abriendo espacios en los reclusorios para revertir la sobrepoblación. 

Las palabras del funcionario fueron increpadas por diputados y senadores de las fracciones políticas del PRI, PRD, 
PT y PVEM. 

"Se presentaron una serie de datos estadísticos o pseudoestadísticos que yo no sé si son en relación a este país o a 
otro porque según sus datos deberíamos darle las gracias a como está la situación porque somos de los países con 
las menores muertes, Ciudad Juárez florece", señaló la diputada Teresa Guadalupe Reyes Sahagún, del PT. 

Luego de enumerar que en el sexenio se registraron 35 mil asesinatos, de los cuáles 15 mil 673 ocurrieron el año 
pasado, la legisladora fue más allá y retó al titular de la SSP. 

"Me gustaría saber si se pararía a mitad de Ciudad Juárez sin sus escoltas porque la gente común y silvestre tiene 
que vivir sin escoltas en Ciudad Juárez y ya ve lo que les pasa y sólo lo hacen seguramente para contrariar sus 
estadísticas", dijo en tono de enojo. 

Por su parte el diputado Héctor Guevara Ramírez, del PRI, contextualizó irónicamente en la historia el número de 
ejecuciones en nuestro territorio. 

"Es mayor el número de decapitados en México -en el gobierno de Felipe Calderón- que el número de 
guillotinados en la época del terror durante la Revolución Francesa. El puro de la revolución, Robespierre, debe 
estar agitándose en su tumba por haber perdido de manos de Felipe Calderón ese liderazgo que lo hizo pasar a la 
posteridad. 

"No es un exceso esta afirmación, es una absoluta realidad que duele a los mexicanos y que ya es justo que 
tengamos que hacer algo", destacó de manera enérgica. 

Las estadísticas sobre el trabajo de la SSP en zonas consideradas focos rojos, tampoco convencieron al senador 
Ricardo Monreal Ávila. 

"El país está sumido en una crisis de seguridad, en una crisis sin precedente en la historia del país, una crisis 
sistémica que ustedes, señor secretario, parecen ignorar", dijo el perredista al tiempo que observaba al titular de la 
SSP. 

Tras una sesión que duró tres horas, García Luna contestó de forma general los cuestionamientos de los 
legisladores, jamás se alteró y al final se despidió de mano de varios de ellos. 

Sólo los legisladores del PAN como Arturo García Portillo o Paz Gutiérrez Corgina defendieron la estrategia 
anticrimen y señalaron que hace falta tiempo sumado a la coordinación de fuerzas de seguridad, políticas y 
ciudadanas para ganar territorio a la delincuencia organizada. 

"Nadie puede dudar que la estrategia del Ejecutivo federal haya logrado resquebrajar los cimientos del crimen", 
dijo Gutiérrez. 
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Cifras alegres 

El titular de la SSP presentó ayer una serie de cifras para argumentar que se avanza en la guerra contra el crimen 
organizado que obtiene ganancias de hasta 90 mil dólares por kilo de coca. 

 
  

EU 5.6 

México 18.4 

Brasil 25.3 

Jamaica 32.4 

Belice 32.7 

Colombia 37.3 

Venezuela 48 

Sudáfrica 49.6 

El Salvador 61 

 
  
  
 

Homicidios dolosos en México 

(por cada 100 mil habitantes) 

 
  

99 15.05 

00 14.07 

01 13.89 

02 13.03 

03 12.43 

04 11.32 

05 10.83 

06 11.23 

07 9.69 
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08 12.37 

09 14.99 

10* 18.42 

 
  
  
Precio aproximado de un kilo de cocaína 

(en dólares americanos) 

 
  

Colombia 2,198 

México 12,500 

EU 97,400 

Europa* 101,490 

 
*Promedio 
Fuente: SSP 
 
 
 
 
 
 

Urgen cambio Castañeda y Aguilar 
 
Guadalupe Irízar 
 
(1 febrero 2011).- A cinco meses de que venza el plazo para realizar una reforma política que incida en el 
próximo proceso electoral, es prioritario y urgente que los partidos planteen cambios que terminen con la parálisis 
en el país desde 1997, coincidieron los escritores Jorge G. Castañeda y Héctor Aguilar Camín al presentar su libro 
"Regreso al Futuro". 
 
Con esa parálisis han tenido que vivir los presidentes Ernesto Zedillo Vicente Fox y Felipe Calderón, por lo que es 
una "absoluta prioridad" la reforma institucional o política con el apoyo de por lo menos dos partidos, expuso 
Castañeda. 
 
"El coche mexicano democrático nunca lo han manejado (los del PRI). Le tocó a Zedillo tres años, la misma 
parálisis que hubo con Fox y con Calderón. Esa es la absoluta prioridad", planteó. 
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En el Club de Industriales, en una mesa que fue moderada por la periodista Denise Maerker, ambos autores 
plantearon la urgencia de cambios en el país, a la luz del desencanto y hartazgo de los ciudadanos con la política. 
 
"Si el hartazgo es suficiente y la presión es suficiente, quizá no esté tan lejos (...) Ese momento no va a llegar, hay 
que construirlo. Pensando en el hartazgo de la gente porque hay falta de resultados de los políticos profesionales, 
puede haber una oportunidad de cambio como la hubo cuando se dio un hartazgo del PRI", señaló por su parte 
Aguilar Camín. 
 
El libro fue presentado anoche ante la presencia de académicos, políticos y amigos, entre los que estaban el ex 
secretario de Gobernación Fernando Gómez Mont, el ex secretario de Turismo Rodolfo Elizondo, así como el 
senador del PRD Carlos Navarrete, Raúl Salinas de Gortari y Luis Carlos Ugalde, entre otros. 
 
Gómez Mont en la sesión de preguntas planteó su inquietud por el futuro inmediato para concluir la transición 
política. Interrogado al final sobre su propia respuesta a esa inquietud, el ex funcionario dijo que en el país hay un 
déficit democrático que es necesario atender con una reforma política para la que ya hay una serie de propuestas 
vinculadas con la reelección de legisladores, la iniciativa preferente del Ejecutivo, y mecanismos de ratificación de 
funcionarios, que por lo menos deberían discutirse y decidir si se aprueban o no. 
 
Castañeda y Aguilar Camín también recordaron algunas de sus propuestas contenidas en este último libro, entre 
ellas, la necesidad de crear un Ministerio de Seguridad así como la legalización de las drogas. También hablaron 
de impulsar un 12 por ciento de IVA generalizado al consumo y quitar las excepciones fiscales. 
 
 
 
 

Lamentan Ministros Corte incompleta 

 
Exigen la elección del miembro faltante, tras empatar discusión por spots electorales 
Víctor Fuentes 
 
(1 febrero 2011).- Luego de registrarse un nuevo empate en una votación de la Suprema Corte de Justicia, los 
Ministros demandaron ayer que el Ejecutivo y el Legislativo definan a su nuevo integrante, necesario para que los 
casos que se han discutido puedan desempatarse. La petición se concretó durante la discusión del amparo que 
quince intelectuales, académicos y periodistas promovieron para impugnar la reforma Constitucional de 2007 que 
prohibió a los particulares contratar propaganda electoral en radio y televisión. 
 
Juan Silva Meza, Ministro presidente, anunció que el caso queda aplazado hasta la llegada del nuevo integrante, 
mientras que José Ramón Cossío urgió a los órganos políticos a concretar el nombramiento, pues "este caso pone 
en evidencia la situación incómoda en que esta Corte está laborando". El de ayer es el asunto de más alto perfil que 
se ha visto afectado por la vacante de un Ministro tras la muerte de José de Jesús Gudiño el pasado 19 de 
septiembre, amén que la Primera Sala registra por lo menos 22 empates desde entonces. El debate de la Corte 
estuvo centrado en las peculiaridades del juicio de amparo, que de ser otorgado, llevaría a algo nunca visto en 
México: que un grupo selecto de ciudadanos estuviera exento de la aplicación de una parte de la Constitución, en 
este caso un párrafo del artículo 41. 
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Guillermo Ortiz presentó un proyecto en el sentido de estudiar dicho procedimiento y negar el amparo porque el 
trámite de la reforma fue adecuado. El voto clave fue del Ministro Salvador Aguirre. En 2008, Aguirre estuvo a 
favor de admitir a trámite la demanda, por considerar que no era notoriamente improcedente y porque 
tradicionalmente ha mantenido que sí puede existir control judicial sobre los procedimientos de reforma a la 
Constitución. Pero ayer el Ministro afirmó que este amparo en particular es improcedente, porque la propia Carta 
Magna establece, en su artículo 105, que la única vía para impugnar una norma electoral es la acción de 
inconstitucionalidad, un recurso que solo pueden promover algunas autoridades. 
 
Aguirre también fue el único que opinó que la reforma no violó la libertad de expresión. "Lo que se mutila un poco 
es la libertad de tráfico comercial", dijo. Luis María Aguilar y Arturo Zaldívar, que ingresaron a la Corte en 2009 y 
no habían opinado sobre el tema, tuvieron posiciones encontradas. "Estoy de acuerdo que lo que no se controla da 
pie a la arbitrariedad y el abuso, pero hay vías y procedimientos para hacerlo, el juicio de amparo para mi, desde 
luego, no es ese camino", dijo Aguilar. 
 
"Un procedimiento defectuoso de reforma entra en los actos que vulneran derechos fundamentales", replicó 
Zaldívar. Margarita Luna, Fernando Franco y Sergio Valls mantuvieron su postura de 2008, cuando se opusieron a 
la admisión de este amparo, que una juez federal había desechado de entrada por notoria improcedencia. Olga 
Sánchez, Silva y Cossío, además de Ortiz, reiteraron su voto de 2008 a favor de estudiar la demanda. 
 
 
 
 

Muestran repudio en adiós a Marín 
 
Despiden al 'Góber precioso' con mantas de rechazo. Deja el Mandatario el cargo entre escándalos 
y una crisis económica 
 
Francisco Rivas 
 
(1 febrero 2011).- Corresponsal 
  
PUEBLA.- Mantas con mensajes de repudio sirvieron de despedida al Gobernador Mario Marín, quien dejó el 
cargo a la media noche. 
 
En al menos 10 puntos de alta afluencia de transeúntes y automovilistas a lo largo de la Ciudad, se instalaron las 
pancartas y la mayoría estuvo en puentes peatonales por más de cinco horas. 
 
En la Carretera Federal Puebla-Atlixco, a la altura de Casa de Ángeles, se observó una con la frase "En Puebla no 
más preciosos. Hasta nunca Marín". 
 
En esa como en el resto de la mantas, el texto estaba en el lado izquierdo del espacio, mientras que a la derecha, 
una caricatura del hasta ayer Mandatario. 
 
En ninguna de éstas se identificó a la persona o grupo autor de la protesta. 
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"Marín te queremos... ¡en la cárcel!" y "Adiós pederasta 'precioso'", fueron otros escritos exhibidos con el remate 
"Hasta nunca Marín". 
 
En dos diferentes puntos reportaron que elementos de la Policía Municipal de Puebla retiraron los mensajes cerca 
de las 9:00 horas, aunque la mayoría se pudieron mirar hasta pasado el mediodía. 
 
Y es que, luego de un sexenio de escándalos, el priista Mario Marín Torres deja la gubernatura del Estado. 
 
Hoy, por primera vez en la historia de Puebla, asume un Gobernador electo bajo las siglas de un frente opositor, 
Rafael Moreno Valle Rosas, quien contendió abanderado por el PAN, PRD, Panal y Convergencia. 
 
El asunto más polémico que dejó la administración de Marín Torres fue la revelación de una charla telefónica del 
mandatario con el empresario de origen libanés Kamel Nacif, en febrero de 2006, en la que revela la complicidad 
de ambos en la detención arbitraria contra la periodista Lydia Cacho, por presunta difamación, al revelar nexos del 
empresario con redes de pederastia. 
 
Este hecho levantó la protesta social y causó la renuncia al PRI de algunos militantes, entre ellos, Rafael Moreno 
Valle, quien en ese tiempo era diputado local. 
 
El caso llegó hasta la Suprema Corte, pero el mandatario logró la exoneración y evitó ser enjuiciado. 
 
 
Por otra parte, las acusaciones de negligencia durante su Gobierno fueron constantes. Por ejemplo, en junio de 
2007 se dio a conocer que los altos niveles de contaminación de la presa Valsequillo provocaron malformaciones, 
como manos con seis dedos, en niños de comunidades aledañas. 
 
Para el Gobernador, la polución no era asunto mayor: "No es tan grave. Es cierto que hay contaminación de plomo 
en sangre por respirar las aguas negras, que ha producido casos de cáncer o leucemia, pero las deformaciones no 
son consecuencia de ello, sino de la mezcla entre familias", dijo. 
 
El 4 de julio de 2007 un alud sepultó un camión con 60 personas en la Sierra Negra, pese a que ya se habían 
advertido deficiencias en las carreteras de esta zona indígena. 
 
El Gobernador poblano se limitó a responder: "No hay en este planeta alguien que nos diga 'ese cerro no tarda en 
desprenderse, o el otro', si lo hubiera, estaríamos pendientes". "¡Yo no mandé el agua!". 
 
El mandatario también deja las finanzas estatales en crisis. Durante su mandato, los pasivos crecieron un 192 por 
ciento y alcanzaron los 8 mil 915 millones de pesos, según el reporte de Obligaciones Financieras de las Entidades 
Federativas y Municipios de la Secretaría de Hacienda. 
 
Perlas marinistas 
  
Los escándalos, negligencia y expresiones de humor involuntario marcaron la administración del priista Mario 
Marín Torres. 
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4 de julio de 2007 
  
"No hay en este planeta alguien que nos diga 'ese cerro no tarda en desprenderse, o el otro', si lo hubiera, 
estaríamos pendientes". ¡Yo no mandé el agua!". 
 
Cuando un alud sepultó un camión en la Sierra Negra. 
 
Junio de 2007 
  
"No es tan grave. Es cierto que ha producido casos de cáncer o leucemia, pero las deformaciones no son 
consecuencia de ello, sino de la mezcla entre familias". 
 
Contaminación de la presa Valsequillo 
 
 
 
 

Toma Moreno Valle las riendas 
 
Francisco Rivas 
 
(1 febrero 2011).- Corresponsal 
  
PUEBLA.- Rafael Moreno Valle y sus colaboradores tomaron las riendas de áreas prioritarias del Gobierno del 
Estado como Gobernación, Seguridad Pública y Procuraduría General de Justicia y, además, se anunció la 
conformación del Gabinete. 
 
En la Secretaría de Gobernación quedó su principal colaborador, Fernando Manzanilla Prieto, quien se encargó de 
coordinar tanto su campaña como al equipo de transición. 
 
En la PGJE, Víctor Carrancá sustituirá a Rodolfo Archundia. 
 
En tanto, Ardelio Vargas asumirá la Secretaría de Seguridad Pública, debido a su perfil, pues operó para la Policía 
Federal Preventiva la incursión de ésta a Oaxaca durante el conflicto magisterial de 2006. 
 
Al cierre de la edición, esos tres personajes estaban por tomar protesta de sus cargos, al considerarse puestos 
prioritarios por la gobernabilidad y seguridad a lo largo del territorio poblano. 
 
El resto de los primeros colaboradores designados por Moreno Valle son Roberto Moya Clemente, que llega a la 
Secretaría de Finanzas y Administración, quien recientemente se desempeñó como director de fomento de 
negocios en Financiera Rural. 
 
Se incluyó también a Pablo Rodríguez Regordosa, como titular de la Secretaría de Desarrollo Económico; mientras 
que Amy Camacho Wardle, a cargo de la Secretaría de Medio Ambiente, entre otros. 
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PLAZA PÚBLICA / Los guerrerenses 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(1 febrero 2011).- Exaltados por el triunfo o irritados por la derrota no admitida pero hiriente, los primos 
candidatos a la gubernatura de Guerrero padecieron una amnesia moral inaceptable. No tuvieron una palabra 
para el perredista Guillermo Sánchez Nava, quien todavía en estado crítico sufre las consecuencias de una agresión 
feroz que casi lo mata; ni para Régulo Cabrera Andrés, líder priista en El Paraíso, municipio de Atoyac de Álvarez, 
asesinado presumiblemente en el marco de la contienda electoral. Cada uno por su parte, con la gravedad propia 
de cada caso, protagonizó la fase cruenta de una campaña de sangre y lodo que, para fortuna de todos, no 
desembocó en una jornada electoral que se temía muy violenta y lo fue en grado mucho menor de lo esperado. 
 
Tampoco hicieron una mención a por lo menos tres activistas de las coaliciones que los postularon: el añorvista 
Arturo Contreras y los aguirristas Pedro Salgado Leyva y Juan Carlos García, que permanecen privados de la 
libertad, el primero desde noviembre, para evitar el cumplimiento de su cometido y de cuya desaparición ninguna 
autoridad se ha hecho responsable. 
 
El activismo produjo resultados magníficos, en primer lugar para el ex gobernador y ex priista que mediante esta 
elección podrá gobernar un sexenio completo y no la mitad como hizo en los noventa. Su victoria fue posible por 
varios factores que conciernen a una conducta política y electoral de los guerrerenses digna de nota. 
 
En primer lugar, los ciudadanos salieron a votar. No son asiduos a las urnas y su abstención es proverbial. Pero los 
que esta vez llegaron a las urnas superaron no pocos obstáculos para cumplir su papel ciudadano. No será acaso la 
elección más concurrida, pero sin duda no es la más desdeñada. Había pocas razones para sufragar y muchas para 
no hacerlo. Los partidos escogieron a sus candidatos conforme a sus intereses y los de sus dirigentes y no respecto 
de la gente.  
 
Por eso resultaron indiferenciables. Daba lo mismo escoger uno u otro. Si los guerrerenses fueron destinatarios de 
programas donde se establecieran compromisos de actuación tras la victoria buscada, no habrá sido ése sin duda 
un factor que los llevó a la mesa electoral, dada la semejanza de unos y otros planteamientos, y dada la 
desconfianza general hacia los ofrecimientos políticos, emitidos con la misma facilidad con que se incumplen. 
 
Objetivamente, los guerrerenses tuvieron que pensarlo bien antes de emprender el viaje hacia el punto de 
votación, en las comarcas rurales, o antes de hacer fila para emitir el sufragio en las ciudades. No era infundado el 
temor de que en los caminos y calles se generaran ataques o enfrentamientos, como los que con exagerada 
frecuencia lastiman a Acapulco, sobre todo pero no sólo, en la ya larga hegemonía del crimen organizado. Con ese 
antecedente fue meritorio que no atendieran los perversos llamados telefónicos que pretendieron disuadir a los 
ciudadanos de votar. Se les advertía en telefonemas realizados con profesionalismo contra el riesgo de quedar 
muertos o heridos en la aventura cívica. No sabemos el grado en que esos llamados fueron atendidos, pero sí es un 
hecho que las casillas no quedaron despobladas. 
 
Los militantes y simpatizantes de los partidos dieron muestra de una disciplina no merecida por los líderes. 
Aunque es probable que una porción de priistas, a la hora de votar, haya migrado a la coalición Guerrero nos une, 
en general el PRI no sufrió escisiones, ni éxodos notorios.  
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Vamos, ni siquiera el hijo de Aguirre Rivero, Ángel Aguirre Herrera, diputado federal priista, sintió la necesidad de 
renunciar a su filiación ni a su pertenencia a la banca tricolor en San Lázaro. Quizá cambie su situación después de 
la jornada electoral, pero por lo pronto no formó parte de un egreso masivo. 
 
Una conducta semejante puede suponerse en los perredistas. Fue claro que a muchos de ellos no sólo no les 
satisfizo y al contrario los agravió la postulación de un ex gobernador que resultaba por ello muy objetable. A 
juzgar por los números (Aguirre recibió más votos que los depositados a favor de Zeferino Torreblanca hace seis 
años), no hubo defecciones en número perceptible, y ni siquiera ausencia en las urnas. Las bases perredistas no 
practicaron tampoco el cálculo en que son expertos sus líderes: no dejaron de sufragar por Aguirre aunque eso 
implicara un triunfo de Marcelo Ebrard y una derrota de la posición de López Obrador contraria a las alianzas, 
cuya versión local se configuró a última hora con la renuncia del candidato panista. 
 
Los seguidores de este último, Marcos Efrén Parra, dieron al parecer un ejemplo de abnegación. Durante el debate 
librado por los tres aspirantes, el mejor situado fue el panista, que empleó buena parte de su intervención en 
denostar con base a sus antagonistas. Escuchar ese juicio contra Aguirre y días más tarde, salida de la misma boca, 
la petición de votar por Aguirre, supone una actitud de buena fe que quizá fue practicada por un 3 o 4 por ciento 
del electorado que acudió a votar. 
 
Como parte del paisaje en que para ser captados por las cámaras se exhibieron los dirigentes y los candidatos, la 
gente en Guerrero merece la retribución de un buen gobierno. Es ingenuo suponer que quienes persiguen el poder 
por el poder mismo (y los cuantiosos gajes anexos) son capaces de mirar a su alrededor y tener en cuenta a los 
pobladores. Aguirre está, sin embargo, obligado a hacerlo. Tiene la excepcional oportunidad de ser diferente de sí 
mismo. Que la aproveche. 
 
Cajón de Sastre 
  
Hoy debe llegar a la Cámara de Senadores, que con la de diputados comienza su periodo de sesiones ordinarias, la 
terna en la que el Ejecutivo proponga a quien sustituya al ministro José de Jesús Gudiño, cuya silla en la Suprema 
Corte está vacante desde septiembre pasado. El Senado no consiguió designar por la mayoría necesaria a una 
integrante de la primera terna, no obstante la clara configuración de una preferencia por casi 80 senadores. La 
falta de un ministro se hizo notoria ayer en el empate con que acabó la primera parte de la discusión sobre el 
amparo de los 15 intelectuales, que incluye la cuestión de si la Corte puede revisar los actos del poder reformador 
de la Constitución. Se aplazó continuar con el tema hasta que el pleno se complete. Mientras tanto, en la primera 
sala se ha empatado la votación por misma causa 24 o 25 veces. 
 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
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Federico Reyes Heroles / De miedosos y siniestros 
 
Federico Reyes Heroles 
 
(1 febrero 2011).- Las sociedades democráticas por principio discuten. Provocar discusiones antes que condenar 
debería recibir reconocimiento de los demócratas. En México no es así. Por lo general quien se atreve a cuestionar 
en voz alta es apaleado. Ello muestra el profundo conservadurismo que impera. En México antes de discutir se 
descalifica. Además, intelectual come intelectual. Cándidos, ignorantes de los inconmensurables efectos perversos, 
siniestros. Ninguno de esos atributos es justo para quienes impulsamos una discusión muy compleja y de alcances 
nacionales. Mucho de patrimonialismo ronda. Parece que en México las ideas no están para ser debatidas sino 
para apropiarse de ellas. 
 
Los peores enemigos del llamado "amparo de los intelectuales" han sido ¡otros intelectuales! Esos territorios ya 
tenían dueño, varios ordeñaban sus vacas, como diría Aguilar Camín. Hay papas de la democracia mexicana y de 
los medios que no soportan la mera discusión. Discutir, como avance implícito de la democracia, en México atenta 
contra las ordeñas. Si el dinero determinara el juego democrático, ningún partido socialista ni socialdemócrata 
hubiera llegado al poder. Los "ricos" se hubieran encargado de descarrilar el tren. Pero la democracia es más 
poderosa. La cuestión está en confiar en ella, en los valores libertarios que la sostienen. El miedo a la libertad es 
una amenaza. Si los medios determinaran los resultados del juego democrático, el NO chileno nunca hubiera 
ganado, Cárdenas no hubiera obtenido tantos votos, Madrazo hubiera avasallado, lo mismo que el PAN en el 
2003. Ronda cierto desprecio por un elector común que -piensan algunos- no sabe discernir, no tiene criterio. Es 
un borrego de la imagen y las frases bonitas. En esa lógica es importante no exponerlo a demasiadas ideas, no vaya 
a ser que se confunda, sobre todo si se trata de una democracia joven. Todavía mejor, ¿por qué no decirle qué es lo 
correcto y qué no? Ese elector -en la mente del paternalismo político- no sabe qué quiere y necesita que el IFE 
elimine las expresiones impropias. Ese simplismo -los ricos y malos de un lado y el resto del otro- no cabe en una 
sociedad plural. 
 
La mitología de lo políticamente correcto suple al razonamiento. Pelearse con los medios es en sí mismo correcto. 
Cualquier acción que pueda indirectamente favorecerlos es, en sí misma, incorrecta. Seguro hay algún interés 
oculto. Calificar de siniestra -avieso, malintencionado- una discusión es contrario a un verdadero ánimo 
democrático. Por fortuna hay otros niveles, basta con ver la discusión que se está dando en el Pleno de la Corte. 
Decir que ninguna libertad es absoluta es una obviedad. Decir que quien privilegia una sobre otra intenta 
"masacrar" es, cuando menos, demagógico. Un verdadero demócrata debería dar la bienvenida al tejido fino de 
cómo compatibilizar las libertades y la igualdad. Calificar de ingenuo a quien privilegia la libertad sobre la justicia 
muestra ignorancia. Se trata de una de las discusiones más ricas de la filosofía política. Si el debate fuera sencillo, 
ya hubiéramos terminado. La simplicidad atrae luces pero no es buena consejera. 
 
Si se considera que los medios son perjudiciales para la discusión democrática, que se elimine su participación 
totalmente. Vayamos a campañas sin la participación de los medios como ocurre en varios países. Lo que no 
procede es vetar a la gran mayoría de la población, al 95% de los ciudadanos, privilegiando a una pequeñísima 
minoría: las dirigencias de los partidos. Ahí está el quid de la discusión. Se confronta un vago concepto de justicia 
electoral frente al muy concreto de igualdad ciudadana. Dónde quedan las jerarquías. Pero -ahora viene lo más 
incómodo- la muy sana politización y democratización de México no es explicable sin la participación de los 
medios. Pensemos en el México rural, en todos aquellos que -nos guste o no- se informan a través de los medios, 
más del 90% de los electores. El dilema es complejo. 
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Va desde abajo; como no confío en que el pueblo sepa elegir, procedo a filtrar las ideas. Erijo al IFE en censor. 
Para que los "ricos" -cuyas ideas pueden ser convincentes- no puedan comprar las conciencias de los electores 
inmaduros e ignorantes, procedo a vetar la participación de todos los ciudadanos y de las organizaciones civiles en 
los medios. Mi idea de justicia va primero. Lo electores todavía no son adultos para poder distinguir ni las ideas de 
los "ricos" ni las de los "malos". 
 
Mecanismos de defensa ciudadana frente a reformas constitucionales; apego de los legisladores a los 
procedimientos; igualdad de los ciudadanos ante la ley, no a los privilegios para minorías, no a la discriminación, 
libertad para asociarse o no y libertad de expresión sin restricciones y ni censores. Por algo la Suprema Corte de 
Estados Unidos falló en contra de las limitaciones en el acceso ciudadano a los medios. Ésa es la discusión que se 
está dando en la SCJN, qué orgullo. Nada hay siniestro. 
 
 
 
 
 

JAQUE MATE / Economía 2010 
 
Sergio Sarmiento 
 
(1 febrero 2011).- "Tienes derecho a tu propia opinión, pero no a tus propios hechos". 
 
Patrick Moynihan 
  
El 26 de abril de 2010 escribí en estas páginas ("Predicciones") que la Gaceta UNAM había publicado una nota 
titulada "Improbable un crecimiento económico de un 4 o 5 por ciento". El artículo de la Gaceta se basaba en un 
estudio del Departamento de Análisis Macroeconómico del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, 
según el cual en 2010 la economía de México crecería únicamente 2.5 por ciento, los precios se elevarían 5.3 por 
ciento y se generarían solamente 275 mil empleos registrados en el IMSS. 
 
En el artículo cuestioné esas predicciones y señalé que todos los demás economistas estaban ofreciendo 
perspectivas bastante más positivas, entre 4.5 y 5.5 por ciento. Cité a Barclays Capital que preveía ya una 
expansión en México de 5.5 por ciento. 
 
Mi artículo generó una respuesta molesta del economista José Luis Calva de ese departamento en que defendía las 
previsiones y me cuestionaba. Yo respondí que mantenía mi posición, pero añadí: "No tiene mucho sentido 
argumentar en este momento. Tomo nota de las afirmaciones del profesor Calva y las contrastaré públicamente 
con las cifras que realmente se registren". 
 
Ese momento ha llegado. El crecimiento en 2010, según el informe trimestral de la Secretaría de Hacienda sobre la 
actividad económica, fue de 5.3 por ciento, una cifra bastante más cercana al 5.5 por ciento de Barclays Capital que 
al 2.5 por ciento del grupo del profesor Calva. La inflación fue de 4.4 por ciento y el número de nuevos empleos 
registrados en el IMSS ascendió a 730,348. 
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Las cifras me parecen contundentes. Podrá uno estar de acuerdo o no con la ideología del gobierno panista, pero 
los datos duros apuntaban ya desde hace un año que el 2010 sería un año de alto crecimiento económico para 
México. Esto no significa que la economía mexicana no tenga problemas ni que no haya que hacer reformas de 
fondo para lograr que este crecimiento se mantenga en el largo plazo. Pero de nada sirve tratar de defender una 
posición ideológica negando la realidad económica. 
 
Una parte significativa del crecimiento económico de 2010 provino de un rebote. La caída de la economía nacional 
en 2009, que fue producida por la crisis internacional y la epidemia de influenza, fue exagerada. Esto era muy 
claro en abril de 2010. El hecho de que ya en este 2011 no tenemos el beneficio de ese rebote significa que el 
crecimiento no debería ser tan rápido como el del año pasado. Pero aun así en este momento la información 
disponible sugiere que este 2011 México podría alcanzar una expansión de cuando menos un 4 por ciento. 
 
Buena parte del crecimiento del 2010 procedió del sector externo. Esto ya lo sabíamos también en abril del año 
pasado. Las exportaciones, particularmente las de la industria automovilista, estaban ya aumentando a un ritmo 
extraordinario. El mercado interno ha sido mucho más lento en su reacción, pero ésta es una característica de 
muchas recuperaciones económicas, especialmente de las mexicanas. 
Reconocer que hay crecimiento no significa una renuncia a tener una posición crítica del gobierno. Yo señalé en 
ese cuestionado artículo "Predicciones" que México necesitaba hacer reformas de fondo para hacer que el 
crecimiento se volviera permanente. Lo sigo manteniendo. Sin una mayor apertura a la inversión privada y 
reformas fiscales, laborales y educativas que mejoren la competitividad del país seguiremos quedando rezagado 
ante otros países que ya han hecho esos cambios. Pero de nada sirve pretender que la realidad económica no 
existe. 
  
Antipriistas 
  
Ángel Aguirre Rivero ha demostrado una vez más algo importante en Guerrero. El PRI no tiene asegurados los 
triunfos en 2011 y 2012. Lo único que necesitan los antipriistas es unirse y postular a candidatos priistas. Ahora 
vienen las elecciones del estado de México y, por supuesto, la presidencial. Pero ¿quién sería el priista que 
abanderaría una campaña antipriista en 2012? 
 
  
www.sergiosarmiento.com 
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Eduardo R. Huchim / ¿Es eso democracia? 
 
Eduardo R. Huchim 
 
(1 febrero 2011).- Por fortuna los augurios de violencia no se materializaron, pero aun así Guerrero ha sido un 
compendio de lo que no debe ser un proceso electoral. Los comicios del pasado 30 de enero prueban cómo los 
partidos políticos han distorsionado la democracia al grado de producir un desencanto mayúsculo entre el 
electorado mexicano, como lo evidencian las encuestas y análisis de Latinobarómetro (www.latinobarometro.org) 
y como lo acredita un abstencionismo de 50% en números redondos. 
 
En ese compendio figuran: la violencia física y verbal; la propaganda negra que incluyó rumores de balaceras y 
repetidas ediciones apócrifas de La Jornada Guerrero; los dineros empleados en las campañas, tan cuantiosos que 
tornaron ridículos los topes de gastos; los cientos de operadores llegados de otras entidades federativas; las 
despensas presuntamente enviadas por dependencias mexiquenses; las intervenciones telefónicas ilegales que 
revelaron apoyos también ilícitos, y la PGR convertida en actora político-electoral para golpear -como lo ha hecho 
en otros estados- a un partido, en este caso el PRI. Sin embargo, aun siendo correcta la intención de la bancada 
priista en la Cámara de Diputados federal de crear una subcomisión que investigue la filtración de declaraciones 
ministeriales para dañar a políticos, resulta incongruente y reprobable que dos legisladores igualmente priistas 
hayan utilizado declaraciones semejantes, pero apócrifas, para atacar a su adversario. 
 
Guerrero muestra una democracia erosionada por la incapacidad de los partidos -todos- para jugar limpio, para 
ofrecer programas de gobierno serios y diferentes. En vez de contraste ideológico, hubo lodo que a todos salpicó; 
en vez de ofertas diferenciadas de políticas públicas, hubo descalificaciones mutuas de los principales candidatos, 
Ángel Aguirre y Manuel Añorve. Ambos, por cierto, compartieron su militancia común en un mismo partido, el 
PRI, aunque el primero compitió ahora con las siglas del PRD y sus aliados, esto a causa de que el casi seguro 
candidato de la izquierda, Armando Chavarría, líder del Congreso guerrerense, fue asesinado el 20 de agosto de 
2009. 
 
Guerrero, primer estado en el calendario electoral de 2011, fue la arena de confrontación de dos anteprecandidatos 
presidenciales, Enrique Peña Nieto y Marcelo Ebrard Casaubón (y por ahí se asomó también el senador Manlio 
Fabio Beltrones). El gobierno del DF envió a cientos de operadores cuyas tareas implicaron el uso ilegal de fondos 
públicos, a menos que candorosamente creamos que sus gastos fueron sufragados por ellos mismos o por los 
partidos aliados. 
 
Por su parte, el candidato priista hizo bien en reaccionar directamente ante la PGR por las acusaciones de un 
testigo protegido que aseguró haberle entregado millones de pesos para su campaña, pero fue incongruente al 
avalar acusaciones infundadas contra su adversario. Ahora bien, independientemente de la veracidad de las 
filtraciones, las autoridades comiciales deben investigar rigurosamente si, como parece, en las campañas de 
Añorve y de Aguirre hubo financiamiento excesivo y, por tanto, ilegal. Como quiera, la sombra del narcotráfico se 
proyectó de nuevo sobre el ámbito electoral. 
 
 
 
 



 
 MARTES 1 DE FEBRERO DE 2011 
 

22 

 
Ganó Aguirre con 13 puntos porcentuales de ventaja, la cual hace difícil que prospere alguna impugnación; ganó 
Marcelo y posicionó ¿a qué costo? una imagen victoriosa; ganó lo más sucio de la cultura priista puesto en práctica 
tanto por Añorve como por Aguirre... y perdió -otra vez- la democracia. Aun cuando los optimistas seguramente 
hallarán ángulos positivos, es imposible soslayar el crispado lodazal en que priistas y perredistas convirtieron el 
proceso electoral guerrerense. ¿Es ésa la democracia que queremos? 
 
Omnia 
  
Al sentenciar a tres periodistas y un caricaturista de las revistas Fortuna y Contralínea por un daño moral no 
comprobado, la jueza 54 de lo Civil del DF, Yassmín Alonso Tolamatl, consideró que las licitaciones de Pemex no 
son de interés público, además de aplicar otros criterios absurdos. La juzgadora no está sola. Criterios que riñen 
asimismo con el raciocinio han sido aplicados, entre otros, por la jueza 22 civil, América Mata Urrutia, y los 
magistrados de la Sexta Sala Civil, Delia Rosey Puebla, Pedro Ortega Hernández y Francisco José Huber Olea, 
todos del Tribunal Superior de Justicia del DF, presidido por Édgar Elías Azar, aquel que -en otro absurdo- estima 
necesario apoyar "a ultranza" a los juzgadores, ¡aunque se equivoquen! (Arturo Sierra, Reforma, 23/11/10). 
 
  
omnia08@gmail.com 
 
 
 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(1 febrero 2011).- LA ESCENA se repite día a día en cualquier parte del país. Un padre de familia contesta el 
teléfono y es amenazado: o paga o su familia morirá... o le quemarán la casa... o le cortarán los dedos a su hijo. 
 
PARECIERA que las extorsiones telefónicas se han vuelto parte de la vida cotidiana de los mexicanos. Sin 
embargo, las autoridades están convencidas de que el 90 por ciento de estas amenazas son, en realidad, puro 
cuento. 
 
ES DECIR, que no provienen de elementos del crimen organizado, sino de vivales que aprovechan el clima de 
terror que se vive el país y se hacen pasar por miembros de algún cártel criminal. 
 
NOMÁS para darse una idea de qué tamaño tiene el negocio, el año pasado la Secretaría de Seguridad Pública 
recibió 40 mil 528 peticiones de auxilio por extorsión telefónica. Se calcula que este ilícito le dejó a los criminales 
26 millones de pesos sólo en 2010. 
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DE AHÍ QUE en estos días saldrá a la luz una nueva campaña que -¡por fin!- no hará loas sobre las actividades del 
gobierno, sino que irá a algo concreto: ¿qué hacer cuando se reciba una llamada de extorsión? 
 
LA IDEA de "Escucha, cuelga y llama al 088" es auxiliar al ciudadano a, primero, identificar si se trata de una 
amenaza real o una simple estafa; y, segundo, en caso de ser cierta, darle entrada a la Policía Federal. 
 
SUENA INTERESANTE, habrá que ver cómo se desarrolla este nuevo programa. 
 
DICEN QUE al despertarse la mañana del lunes, lo primero que preguntó Manuel Añorve fue: "¿alguien apuntó las 
placas?". 
 
Y ES QUE lo apabullante del triunfo de Ángel Aguirre Rivero sorprendió hasta a los propios perredistas, sin 
mencionar que dejó viendo estrellitas a los priistas. 
 
ENTE LOS que perdieron está Manlio Fabio Beltrones, reconocido como el impulsor de la candidatura de Añorve. 
 
DENTRO del círculo beltronista se comenta con cierta molestia y algo de dolor que varios jerarcas tricolores, de 
plano, abandonaron a su candidato. 
 
SIENTEN QUE, al final, Enrique Peña, Beatriz Paredes y Humberto Moreira, entre otros, le dieron la espalda a 
Añorve y lo dejaron más solo que al burro de La Roqueta. 
 
NADIE LO DICE, pero una de las derrotadas del domingo fue Elba Esther Gordillo que, extrañamente, le apostó al 
candidato priista en Guerrero. 
 
NO OBSTANTE, lo más seguro es que hoy se le vea celebrando al lado de uno de sus alumnos consentidos. 
LA MAESTRA encabeza la lista de invitados VIP a la toma de protesta de Rafael Moreno Valle como gobernador 
de Puebla. 
 
Y CÓMO no iba a ser así, si gracias a la aplanadora magisterial... perdón, al interés democrático de los maestros 
del SNTE, fue que Moreno Valle hoy relevará al "góber precioso", Mario Marín. 
 
NO ES POR andar promoviendo el fetichismo político peeero... cuando el PRI no se viste de rojo ¡pierde! 
 
COSA de recordar que los candidatos priistas en Oaxaca y Puebla usaron el color blanco como su distintivo, 
mientras que los de Sinaloa y Guerrero optaron por el verde. Los cuatro fracasaron. 
 
LUEGO DE ESTO, las camisas rojas al estilo Enrique Peña se van a poner más de moda que las playeras Polo 
narco "style". 




